



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34655 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

## **calchuncho**

Es lo mismo que calzoncillos o interiores masculinos. Es un término utilizado en Chile. También son denominados pantaloncillos en Colombia.

## **calcicosis signos y sintomas**

En Medicina es el nombre de una enfermedad que se presenta en las vías respiratorias, especialmente en los pulmones, causada por la inhalación continua de polvo de cal o de mármol. Neumoconiosis. El paciente presenta dificultades respiratorias, por acumulación de partículas inorgánicas en los bronquios. Se presenta fibrosis. Problemas severos de respiración. Es considerada una enfermedad profesional. No se debe confundir con calcinosis (acumulación de sales de calcio en algunos tejidos blandos en forma de nódulos).

## **calcina**

Es una inflexión de calcinar. Quiere decir someter excesivamente al fuego. Carbonizar, incinerar, quemar, arder. Figuradamente secar, quemar, deshidratar. También es el nombre de un tipo de material de construcción. Puede ser mezcla de cal, arena, cemento y agua o de argamasa y triturado. Hormigón, concreto. También es una mezcla para fabricación de esmaltes, que tiene óxido metálico, arenilla silíceo y carbonato de potasio.

## **calcinante**

Quiere decir que quema, que calcina, abrasador.

## **calcinar**

Quiere decir someter excesivamente al fuego. Carbonizar, incinerar, quemar, arder.

## **calcolítica**

Relativo a la Edad de Cobre. También se denomina Eneolítico o Eneolítica. Es una etapa de transición en la Prehistoria que se sitúa entre el Neolítico (Edad de Piedra Pulimentada) y la Edad de Bronce.

## **calcolítico**

Es un período de la Prehistoria que corresponde a la Edad de Cobre o Período Eneolítico. Se le sitúa entre la Edad de Piedra Pulimentada (Neolítico) y la Edad de Bronce.

## **calcomanía**

En Colombia es un papel plástificado con adhesivo, en el cual se colocan textos o dibujos, para ser adheridos a cualquier tipo de superficie.

## **calcot**

calcot está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Calcot (es nombre propio)" siendo su significado:  
</br>Es el nombre de varios suburbios de Inglaterra, cercanos a ciudades importantes. Se caracterizan por tener viviendas grandes y muy antiguas. Los más conocidos quedan cerca a Berkshire y Gloucestershire.

## **calda**

Es una inflexión de caldear. Es la acción de aumentar el combustible en un horno, para obtener mayores temperaturas. Agua hirviendo. Aguas termales,

### **caldense**

Quiere decir oriundo, residente o relacionado con el Departamento de Caldas en Colombia. En Brasil es el nombre de un equipo de fútbol de la ciudad Poços de Caldas, en el Estado de Minas Gerais.

### **calderas**

Plural de caldera. Recipiente metálico y hermético donde se calienta y evapora agua. Fogón que funciona con vapor a alta presión. En Geología es la depresión resultante de las erupciones de un volcán.

### **calderones**

Es un género de Cetáceos con dientes, llamadas ballenas piloto y se caracterizan por tener la cabeza abombada de ahí el nombre del género (Globicephala). Pertenecen a la familia Delphinidae (De los delfines). existen dos especies distribuidas por todo el mundo. Son los delfines oceánicos más grandes después de las orcas.

### **calderón**

Es el nombre de un mamífero marino de la familia de los delfines. También es llamado ballena piloto. Su nombre científico es Globicephala melas (familia Delphinidae). Nombre de una localidad española y es un apellido de origen español. Aumentativo de caldero, caldero grande.

### **caldito**

Diminutivo de caldo. En Colombia sopa ligera. Preparado de algún tubérculo con bastante agua, sal, cebolla y cilantro. Preparado de carne o pollo con bastante agua y sal, que se considera reparador para los enfermos.

### **caldo bordelés**

Es un preparado de cal apagada (Hidróxido de Calcio), agua y sulfato de Cobre, que se utiliza como plaguicida (fungicida y bactericida). Se llama así porque se inventó en Burdeos, Francia.

### **caldoa**

Forma de baño muy apresurada en una corriente de agua. Chapuzón, remojo, zambullida, inmersión, salpicadura, salto.

### **cale**

Es una inflexión de calar. Significa mojarse, empaparse, embeberse, impregnarse, humedecerse, horadar, agujerear, probar, perforar, medir, apabullar. Calé con tilde quiere decir gitano o relativo a ellos. También moneda antigua.

### **calefacciones**

Es un conjunto de aparatos que sirven para proporcionar calor o elevar la temperatura en un recinto cerrado. Plural del calefacción.

### **calefactada**

Quiere decir preparadas para resistir el calor. Las mangueras calefactadas se usan para transportar líquidos calientes o vapores. Existe también ropa o traje calefactado para ser usado por bomberos.

### **calefatear**

calefatear está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Calafatear" siendo su significado: </br>El término correcto es calafatear. Es la acción de sellar, tapar o cerrar las juntas de las embarcaciones para evitar que entre el agua. Generalmente se hace con estopa y brea o alquitrán.

## **caleja**

Es un diminutivo de calle, Callejuela, calleja. En España, más exactamente en Ejulve, existe un sendero ecológico y turístico llamado La Caleja de Huergo, Es un angosto desfiladero de buena vegetación de accesos fáciles.

## **calendata**

Quiere decir fecha. Día en que ocurre algo, entra en vigencia o validez. Fecha de un documento.

## **calentadores**

Plural de calentador. Quiere decir que calientan, que aumentan la temperatura. Que producen calor. Implementos que se utilizan para calentar (generalmente agua). Reverberos, fogones. Pueden ser eléctricos o a gas.

## **calentana**

En Colombia, persona que procede de tierra caliente, de clima cálido. Oriunda de un clima cálido.

## **calentano**

En Colombia quiere decir nacido en tierra caliente. Natural de clima cálido. En Colombia también calentano es un bizcocho pequeño, tostadito y que contiene queso y manteca de cerdo.

## **calentar la boca**

La frase "Calentar la boca" es similar a la que utilizamos en Colombia "Calentar la lengua", "Alborotar la Lengua". Quieren decir incitar a una persona a hablar sobre determinado tema, que se pronuncie, que manifieste su opinión.

## **calentitos**

Se utiliza mas calentitos o calienticos. Diminutivo y plural de caliente. Quiere decir que tienen o presentan algo de calor, que estan algo calientes. En algunas partes de españa es una forma de llamar a los churros y también a un tipo de tostadas o emparedados.

## **calentura**

Puede significar fiebre, temperatura, calor. También significa excitación sexual. En Colombia también significa furia, rabia.

## **caleño**

Quiere decir oriundo de Cali, ciudad colombiana del departamento de Valle. Nombre de Periódico de esa ciudad. Hinchada del deportivo Cali, Relativo a Cali.

## **calepino**

Quiere decir que procede de Calepio. un lugar de la Provincia de Bérgamo, en Italia. Nombre dado a un religioso agustino llamado Ambrosio o Ambrosio de Calepio, que se destacó por conformar un primer diccionario en Latín. Este nombre también se daba al diccionario de Latin.

## **calera**

calera está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Calera (es nombre propio)" siendo su significado:  
</br>Ciudad chilena en la Provincia de Quillota. Sitio donde sacan cal. Mina de roca caliza. La Calera es un municipio de Colombia cercano a Bogotá.

## **calero**

Persona que tiene por oficio calcinar cal. Explotador de la cal. En Colombia es un apellido de origen español. Apellido de dos exfutbolistas colombianos ya fallecidos. Uno actuaba como portero. Su nombre completo era Miguel Ángel Calero Rodríguez. Jugaba en el Pachuca de México. El otro exfutbolista fue Oswaldo "El Pescadito" Calero. Actuaba como volante o medicampista. Jugó en Deportivo Pereira y Deportivo Cali. En Colombia apellido de un presentador de TV. Su nombre completo es Carlos Alberto Calero Salcedo.

## **caleta**

En Colombia es algo que se esconde o se oculta. Se denomina así tanto el objeto ocultado, como también el sitio donde se hace. Por lo general refiere a algo pequeño pero valioso o a dinero. Oculto, escondido, guardado. La autoridades llaman caleta, también a las mercancías ilícitas o drogas incautadas.

## **caletera**

Calles de servicio público o calles locales. Vías alternativas a las autopistas urbanas concesionadas. En Perú y Chile: tipo de embarcación o de cualquier otro medio de transporte: Que caletea. Persona o mujer que trabaja en algún medio de transporte, que pertenece a la caleta , al gremio de porteadores. Nombre de una Cumbia Colombiana compuesta por Julio Gonzalo Díaz Castillo.

## **caletre**

Quiere decir juicio, tino, discernimiento. También significa Capacidad, ingenio, talento.

## **caléndula**

Nombre de una planta de la familia Asteraceae de usos medicinales. También suele ser llamada maravilla, mercadela, centella, reinita, flamenquilla, clavelina o botón de oro. Su nombre científico es *Calendula officinalis*. La palabra es de origen latino y quiere decir a lo largo de los meses. Sus pétalos, también se utilizan como sustituto del azafrán.

## **calgón**

Es un producto químico industrial que se presenta en polvo, gel o pastillas que sirve para evitar las incrustaciones de cal en las lavadoras y que sirve para descalcificar las aguas duras. La empresa productora tiene sede en Barcelona, España.

## **caliche**

En Colombia es el sedimento y la sobrenata que se forma en las aguas ricas en hierro. Herrumbre. Mancha o nata rojiza que sobrenada en agua ferruginosas. Aguas calochosas.

## **calidonio**

Quiere decir natural de Calidonia. Relativo a esa antigua ciudad griega. Nombre (epónimo) de rey de ciudad griega, ubicada al norte del golfo de Corinto, en la región de Etolia. También era llamado Calidón. Padre de Epicasta y Protogenia en la Mitología Griega.

## **calidoso**

Persona de calidad sobresaliente. Es una forma coloquial de referirse a un jugador que trata el balón con calidad y exquisitez. Que derrocha calidad. Que demuestra mucha habilidad y condiciones. Crack, habilidoso.

## **calienta**

Que le eleva o sube la temperatura. Que le da calor. Inflexión de calentar. Caldear, escaldar, templar, avivar, activar,

animar, encender, pegar, azotar, molestar, irritar.

### **calientico**

En Colombia quiere decir tibio, un poco caliente, que no es tan caliente. Ligeramente caliente. Que es de clima agradable.

### **califa**

En la cultura árabe sarracena era un título dado a príncipes, investidos de autoridad civil y religiosa. Quien gobierna en el califato.

### **califato**

Quiere decir gobierno del califa,. Territorio gobernado por un califa. Dignidad o título del Califa.

### **california**

Nombre de un Estado de los Estados Unidos. Nombre de una península en Norteamérica, sobre el Océano Pacífico (también es llamada Baja California). Nombre de un Golfo en México, sobre el Océano Pacífico. Nombre de un municipio de Colombia en el Departamento de Santander. Nombre de localidades en Brasil (Estado de Paraná), El Salvador y Escocia. También hay numerosas localidades con ese nombre en Estados Unidos, Inglaterra e Italia. Nombre de un desierto en Perú. Nombre en Astronomía de una nebulosa en la Constelación de Perseo. Se le conoce también como NGC 1499. Nombre de un Asteroide.

### **caliga**

Era el nombre que recibían unas botas o calzado de cuero de caña alta que usaban los soldados romanos. De este nombre salió el apodo de Calígula, que es un diminutivo y despectivo de bota (botica, botuela).

### **caliginosa**

Quiere decir densa, pesada, oscura, nublosa, espesa. también significa turbia, tenebrosa.

### **caliginoso**

Quiere decir denso, pesado, oscuro, nubloso, espeso. También significa turbio, tenebroso, brumoso, calimoso.

### **caligrama**

Son imágenes visuales poéticas, en las cuales un conjunto de letras, palabras o frases forman una figura que representa el tema que se trata. Es un conjunto de letras, palabras o frases que al escribir las o tipografiar las tratan de formar una imagen de lo que definen o representan. Imagen elaborada con letras o palabras.

### **caligüeba**

Es más indicado caligüeva o caligüeva. Sensación de modorra, pereza. Sentimiento depresivo de desazón o malestar. Letargo, somnolencia, sopor, pesadez.

### **caligüinefobia**

También es denominada Venustrafobia? o bien, Complejo de Licea. Es el temor exagerado e injustificado a las mujeres hermosas. Es más que todo padecida por hombres.

## **calilla**

Quiere decir molestia, incomodidad, fastidio. En Colombia es también un tabaco delgado y de mala calidad. En Chile quiere decir crédito, deuda.

## **calima**

En Meteorología es un fenómeno atmosférico que se genera por la presencia de pequeñas partículas de polvo, arena, ceniza, tierra o arcilla en el aire. Genera opacidad y puede llegar a causar cierres de aeropuertos por disminución en la visibilidad. Calina, bruma. También en Colombia es el nombre de una lago artificial y de una localidad del Departamento del Valle. También es el nombre de un Centro Comercial en Bogotá. Nombre de una cultura y una étnia colombiana y precolombina.que habitó en la región del Valle del Cauca.

## **calimero**

Hace referencia a un clima con presencia de calima. Quiere decir que hay muchas partículas de polvo suspendidas en el aire. Atmósfera opaca.

## **calimete**

Es la forma como en república Dominicana llaman a un pitillo, pajilla o popote. Es un tubillo, generalmente plástico que se utiliza para sorber líquidos desde un vaso o una botella.

## **calina**

Bruma tenue que enturbia el aire o el ambiente. Calima. Puede ser un efecto de la contaminación atmosférica.

## **calinita**

La calinita o también llamada kalinita, es un sulfato de potasio y aluminio, muy hidratado. También es llamado alumotriquita. Químicamente es idéntica al alumbre (sintético industrial).

## **calipédico**

Quiere decir relacionado con la ilusión o fantasía de criar hijos muy hermosos. Relacionado con la calipedia.

## **calipigia**

Quiere decir de buen trasero o de nalgas bonitas. Es un apodo que se generalizó de una estatua de Venus que se encuentra actualmente en el Museo Arqueológico nacional en Nápoles.

## **calipso**

Es el nombre de uno de los satélites que tiene el planeta Saturno. Se caracteriza por tener una forma irregular, similar a un fríjol. Fue descubierto en 1980. Nombre de una diosa o ninfa de la mitología griega.

## **caliptra**

Es un término botánico, es lo mismo que cofia o pilorriza. Es la estructura cónica que protege la punta de una raíz.

## **caliz**

El término correcto es cáliz, con tilde (palabra grave, que no termina ni en vocal, ni en n, ni en s). Es la parte de la flor que conforman los sépalos. Verticilo externo de una flor. Recipiente sagrado o litúrgico. Es sinónimo de copa, copón, grial, vaso.

## **caliza**

Es una roca sedimentaria en la que predomina al carbonato de Calcio, también llamada Calcita.

## **calígula**

El término correcto es Calígula. Apodo y nombre aceptado de Emperador romano muy cruel y caracterizado por sus excesos en todo sentido. Su nombre era Cayo Julio César Augusto Germánico. Era hijo de Germánico y Agripina.

## **calíope**

Quiere decir la de la bella voz. Era el nombre según la mitología griega de una musa. Kallíope, la musa de la poesía épica y la elocuencia. Nombre de un asteroide (22).

## **callampear**

En música es interpretar un instrumento en un tono muy alto. También significa regañar, reprender, amonestar, reprochar.

## **callana**

Es una palabra de origen mapuche que significa bandeja, batea. Es el nombre de un recipiente utilizado por indígenas para tostar granos. En América le decimos cayana, a un pajarito, también conocido como cuco ardilla.

## **callao**

Es lo mismo que guijarro redondeado o canto rodado. Es una roca pequeña o mediana que se encuentra en las orillas de ríos y arroyos. La forma redondeada la adquiere al golpearse con otras rocas que son arrastradas por el agua. Guijo, piedra de río, grijo, peladilla. En lengua quechua Calluo quiere decir lengua de tierra sobre el mar (punta). El Callao es el nombre de un puerto en Perú. y también el nombre de un municipio en el Estado de Bolívar en Venezuela.

## **callarse**

Es la acción o efecto de guardar silencio. Callar. No pronunciarse ni decir nada. Enmudecerse, silenciarse, callar, aguantarse, soportar, ocultar, tapar, reservar.

## **callejera**

Quiere decir relativo o relacionado a la calle. De manera coloquial prostituta.

## **callejón**

En Colombia es una calle larga y angosta, por lo general sin salida. Calle angosta que lleva a una plazoleta. En España es un apellido. Apellido de dos excelentes futbolistas españoles, gemelos: uno es José María Callejón Bueno, que juega en el Nápoles de Italia y el otro es Juan Miguel Callejón Bueno (Juanmi), que es de la plantilla del Marbella FC.

## **callejuelas**

En Colombia y en especial en los Llanos Orientales son una franjas de terreno (del ancho de una calle) que dejan los dueños de finca para que la utilicen sus vecinos como servidumbres de tránsito para ellos o sus ganados. Tambie quiere decir parecido a una calle (Diminutivo despectivo de calle).

## **calletano**

Calletano, en el lenguaje callejero, en Colombia Significa quédese callado, no vaya a decir nada, permanezca en

silencio. Suele decirse como una amenaza.

### **caliope**

Quiere decir la de la bella voz. Era el nombre según la mitología griega de una musa. Calíope, la musa de la poesía épica y la elocuencia. Kalliope. Nombre de un asteroide.

### **calliophis**

Quiere decir serpientes elegantes, serpientes distinguidas, bonitas. Es un género de serpientes que pertenece a la familia Elapidae y son venenosas. Son endémicas de la India.

### **callo con tilde**

Callo con tilde, o mejor calló, es una inflexión del verbo callar. Quiere decir guardar silencio, enmudecer, silenciar, ocultar, tapar, omitir, reservar.

### **callosa**

Quiere decir de manos o pies con la piel endurecida. Que tiene callos. Piel áspera.

### **calloso**

Persona que sufre de callos. Que tiene endurecida la piel de manos o pies. Que tiene callosidades en pies o manos. De piel endurecida o áspera por el trabajo.

### **calló**

Es una inflexión del verbo callar. Significa no hablar, dejar de hablar, omitir palabras. Quiere decir guardar silencio, enmudecer, silenciar, ocultar, tapar, omitir, reservar.

### **calma**

En Meteorología es un estado climático en el que no hay viento. Quiere decir tranquilidad, bonanza, paz, serenidad, placidez, sosiego. Respecto a una actitud de las personas, puede hacer referencia a pasividad, lentitud, cachaza.

### **calmadoral**

Era el nombre de un analgésico de uso muy común en Colombia. Comparativamente era tan popular como lo es hoy el Acetaminofén. Sus grandes competidores eran el Mejoral y el Conmel (para el dolor de muela). Por extensión, se le dice en Colombia Calmadoral a todo lo que calma un dolor, una aflicción o una pena; por eso de manera coloquial le decimos así al aguardiente o al licor en general.

### **calmantes**

Nombre común que se da a los analgésicos. Fármacos que se utilizan para controlar o quitar el dolor. Plural de calmante. Que calman, que apaciguan. Sedante, tranquilizante, lenitivo, analgésico.

### **calne**

Es el nombre de una localidad inglesa en el Condado de Wiltshire. Se caracteriza por su excepcional belleza. Queda cerca de Trowbridge y de los restos arqueológicos de Stonehenge y Avebury.

## **calo**

Inflexión de calar. Quiere decir mojarse, empaparse, embeberse, impregnarse, humedecerse, horadar, agujerear, probar, perforar, medir, apabullar. Pararse en el agua, hacer pie. En Colombia también es perder o enredar una cometa en las cuerdas o los árboles.

## **calodactylodes**

Quiere decir de dedos elegantes, de dedos finos. Es un género de lagartos que pertenecen a la familia Gekkoniidae. Estos geckos tienen hábitos nocturnos.

## **calongos**

En Angola, plural de calongo, nombre de un árbol maderable.

## **calor**

Sensación térmica que se percibe por la piel. Mayor o menor grado de temperatura. Forma de energía que se manifiesta con el aumento o disminución de la temperatura. Bochorno, temperatura, canícula, ardor, incandescencia, fuego, combustión, entusiasmo, energía, fervor, ánimo, empeño.

## **calor específico**

Es la cantidad de calor que necesita un kilogramo de una determinada sustancia para elevar su temperatura en un grado centígrado. También se denomina Capacidad térmica específica.

## **calor negro**

Calor que se produce sin incandescencia. Calor sin llamas o fuego. Puede ser producido por un aparato eléctrico o electrónico.

## **calorera**

Quiere decir enfermedad de causa calores o fiebres. Es una manera de llamar a la menopausia.

## **calosfrío**

En Colombia decimos escalofríos. Quiere decir tener sensaciones de calor y frío de manera alternativa, Normalmente es síntoma de gripe. Estremecimiento, calofrío, espeluzno, arrechucho, temblor, tembladera.

## **calostro**

En los Llanos Orientales de Colombia es la leche que produce una vaca recién parida. Primera leche que mama un ternero al nacer.

## **caloyo**

Es la cría de la hembra del cordero. Cordero pequeño o recién nacido. Corderito.

## **caló**

Quiere decir moreno, negro o gitano. De piel morena. En Colombia también es una inflexión de calar. Significa mojarse, empaparse, embeberse, impregnarse, humedecerse, horadar, agujerear, probar, perforar, medir, apabullar. También quiere decir enredar o perder una cometa.

## **calón**

Vara o palanca que se utiliza para medir la profundidad de un río o lago. También sirve para extender las redes de pesca. Calóm, así con m, es otra de las formas de llamar al girasol (plantas y flores).

## **calpián**

Quiere decir guardián de la casa, protector del hogar. es una palabra de origen Nahuatl.

## **calpul**

En Honduras es un montículo, generalmente artificial, donde se encuentran reliquias indígenas. Guaca, entierro o tesoro aborigen. Indicador de emplazamientos aborígenes. Es una palabra de origen Nahuatl, que significa casa Comunal, maloca (Calpolli).

## **calracho**

Es posible también que estén preguntando por catracho. De ser así es el hipocorístico gentilicio de los Hondureños. Gentilicio coloquial de los hondureños. Hondureño. La palabra se deriva del apellido del generalísimo Florencio Xatruch Villagra, héroe hondureño, político y militar, que comandó gentes de su pueblo contra los filibusteros. El apellido Xatruch es de origen Catalán.

## **calsa**

calsa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Calza" siendo su significado: </br>El término correcto es Calza. Significa Pantalón, cuña dental o media. Chancla o arrastradera.

## **calugas**

Plural de coluga. En Chile es un dulce o caramelo, elaborado con leche, azúcar y mantequilla. Es de forma cuadrada. En Colombia les decimos panelitas. También quiere decir persona pesada, aduladora, pegajosa, lisonjera.

## **calule**

En Chile quiere decir feo, horrible, horroroso. También se usa kalule. En rumano quiere decir caballo.

## **calvario**

En Colombia utilizamos la palabra como sinónimo de suplicio, sufrimiento, dolor, martirio, padecimiento. Viacrucis. Ruta de Jesús en el Gólgota. Nombre de Colina exterior de Jerusalén.

## **calvazo**

En Colombia es un golpe que se da con los nudillos de los dedos en la cabeza. También se le dice pescozón. Es un golpe muy doloroso y peligroso.

## **calvicie**

Quiere decir alopecia. falta de cabello, ausencia de cabello. Cabeza sin cabellera.

## **calvo**

En Colombia es un apellido de origen español. Persona que carece de cabello. Alopécico, pelón, pelado, lampiño, glabro. Terreno que carece de vegetación.

## **calypso**

Quiere decir la que oculta. Nombre de una hija del titán Atlas en la mitología griega. Nombre de un satélite del planeta Saturno. Nombre de una Oceánide. una Perseida y una Nereida en la mitología griega. Nombre del buque oceanográfico francés de Jacques Cousteau. Nombre de un agradable ritmo musical del Caribe.

## **calza**

En Colombia es la resina o empaste que cura una carie de una pieza dental. También es una inflexión de calzar. Talla del zapato. Nombre de la funda que cubre el calzado o de una prenda de vestir que cubre una pierna. Pieza de cuero que cubre las patas de los gallos de pelea.

## **calzado**

Parte de la vestimenta o indumentaria que nos cubre los pies. Zapatos, chagualos, bota, botín, borceguí, chancla, alpargata, zapatilla, pantufla, chancleta, tenis, sandalia, charnela.

## **calzo**

Inflexión de calzar. Quiere decir usar zapatos. Proteger o cubrir los pies con el calzado o con los zapatos. Llevar, ponerse, usar, trabar, inmovilizar, afianzar, asegurar. También refiere la medida o talla de los zapatos o calzado en general. Cubrir o proteger con una lámina de cuero.

## **calzonarias**

En Colombia son un par de tiras elásticas entrecruzadas y con broches que se utilizan para sostener los pantalones. También son llamadas tirantas o tirantes.

## **calzoncillero**

Sitio donde se guardan los calzoncillos o en general la ropa interior.

## **calzoncillo**

En Colombia decimos pantolocillo o calzoncillo a la ropa interior masculina. Boxers, interiores (masculinos). Ambas palabras es mejor usarlas en plural, pantaloncillos, calzoncillos.

## **calzoncillos**

Prenda interior masculina. Pantaloncillos, interiores.

## **calzonudo**

Quiere decir de calzones o pantalones grandes o bombachos. También en Colombia quiere decir de pantalones bien puestos, autoritario, mandón. Rígido, estricto.

## **calzonzillo**

calzonzillo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Calzoncillos" siendo su significado: </br>El término correcto es Calzoncillos (EN Colombia se usa en plural). Palabra diminutiva de calzón. Calzón masculino. Ropa interior de los hombres. Pantaloncillo.

## **calzón**

Es una prenda interior que se usa debajo del pantalón o el vestido en el caso de las mujeres. Cubre las nalgas y las partes íntimas. En muchos países se le dice calzón o calzones sola a la ropa interior femenina y a la masculina se le

denomina pantaloncillo, calzoncillo o estos mismos términos pero en plural.

### **calzón sapo**

Es un maleficio que según las creencias ejecutan las brujas en Esmeraldas, Ecuador. Consiste en poner a hervir en agua los interiores de la bruja o de quien quiere hacer el maleficio. A la víctima se lo dan con café. De acuerdo a lo que se pretenda se le adicionan otros ingredientes. Se usa para enamorar, para dar mala suerte o para embrutecer.

### **cam**

Hermano de Sem y Jafet. Nombre de uno de los hijos de Noé, que se salvó del Diluvio Universal. Fué padre de Cush, Mizraim, Phut y Canaán.

### **cama**

Quiere decir plataforma plana. Mueble de diversos materiales que se utiliza para dormir. Lecho, tálamo, catre, yacija, camastro, petate, litera.

### **camada**

Retoños o crías. Quiere decir crías de un solo parto o gestación. Lechigada, cría, prole, ventregada, cachillada. Hijos de una misma madre.

### **camafeo**

Por lo general es una piedra preciosa tallada que pende de una cadena y se usa en el cuello.

### **camajan**

camajan está incorrectamente escrita y debería escribirse como Camaján. siendo su significado: <br>El término correcto es camaján. Es una persona que vive a la gorra de los demás, vividor, arrimado, recostado. Persona holgazana que se aprovecha de la ingenuidad y bondad de los demás.

### **camal**

Quiere decir sitio de sacrificio de animales de carne de canal. Matadero. Conjunto de cams o plataformas planas para depositar objetos pesados. La versión moderna de un camal, es un frigorífico.

### **camala**

Es una variante de Kamala. que es un nombre de mujer en Sánscrito. Significa la de los buenos deseos. Significa también Laksmi. que es la diosa Hindú de la fortuna, la riqueza y la prosperidad.

### **camaleón**

Persona que cambia de apariencia permanentemente. Cambiante. Reptil que se caracteriza por mimetizarse fácilmente al cambiar de color de acuerdo a las necesidades de camuflaje en su entorno. Existen unas 161 especies diferentes. Para los sudamericanos camaleón es también un lagarto de cualquier clase, pero con más asiduidad la iguanas. Es el nombre de una localidad española, en Cantabria. Personaje de "El Hombre Araña", que se llama Dmitri Smerdyakov. También se le dice camaleón al cernícalo americano, cuyaya o halconcito colorado. Su nombre científico es Falco sparverius y pertenece a la familia Falconidae.

### **camaleónica**

Relativo al camaleón. De manera figurada hace referencia a la habilidad de transformarse o de cambiar de conducta o

actitud muy fácil y en breve tiempo. Que cambia facilmente en la manera de actuar y comportarse.

### **camaleónico**

Relativo al camaleón. De manera figurada hace referencia a la habilidad de transformarse o de cambiar de conducta o actitud muy fácil y en breve tiempo. Que cambia facilmente en la manera de actuar y comportarse.

### **camalofote**

Es uno de los nombres comunes de una planta acuática. de la familia Pontederiaceae. También recibe otros nombres comunes: aguapey, lechuguín, jacinto de agua, lirio acuático, flor de bora, buchón de agua, camalote, nenúfar, tarulla o reyna (reina). Su nombre científico es *Eichhornia crassipes*.

### **camanchaca**

En la zona costera y limítrofe entre Perú y Chile. neblina densa y muy dinámica. Estratocúmulos muy frecuentes en la costa Peruano-chilena. La palabra es de origen aimará y quiere decir nube negra, nube oscura.

### **camandulaje**

Grupo de individuos que se unen para violar la ley. Asociación para delinquir o burlar la ley. Nombre de un Tango de Alfredo Gobbi. La palabra en portugués significa cacareo.

### **camanga**

Es el nombre de una localidad de Filipinas.

### **camanin**

Camanin es el nombre de una granja pequeña de gestión familiar ubicada en el corazón del triángulo lariano, en la Provincia de Como en Lombardía, Italia. Es una empresa de montaña, dedicada a la cría de cabras.

### **camarachón**

Es el nombre de una dependencia de una casa muy grande o casona. Equivale a un desván, donde se guardan trastos viejos o inútiles. San Alejo, sotabanco, buhardilla.

### **camarada**

Compañero de lucha. Correligionario, copartidario, cofrade, colega, amigo, compinche.

### **camaradedia**

camaradedia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Camaradería" siendo su significado: </br>La palabra correcta es camaradería. Significa hermandad, amistad, compañerismo, fraternidad, colegaje.

### **camará**

Es otro de los nombres comunes que se da a la planta conocida como lantana, tupirosa, cariaquito, albahaca de caballo, cinco negritos o bandera española. Su nombre científico es *Lantana camara* y pertenece a la familia Verbenaceae. Apócope de camarada, compañero.

### **camarinas**

Es el plural de camarina. Es el nombre de una planta arbustiva, que también se conoce como camariña, brezo rojo o

brezo de Portugal Su nombre científico es *Corema album*, pertenece a la familia Ericaceae (antes se clasificaba en la familia Empetraceae). Es una planta endémica de la costa atlántica de la Península Ibérica.

### **camarista**

Persona que integra coros religiosos, que canta en recintos cerrados. Músico de cámara.

### **camarita**

Es un diminutivo de cámara. En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales quiere decir amigo, hermano, de mucha familiaridad y confianza. Parce, pana.

### **camarín**

Es una forma de llamar una capilla pequeña de una iglesia católica, que generalmente está ubicada detrás del altar. Diminutivo de cámara. Nicho donde se venera una imagen. En Bogotá es el nombre de un Teatro (Camarín del Cármen), que antes fue convento de las Carmelitas descalzas. Camerino, lugar donde se alistan los actores para salir a escena.

### **camarota**

Es una aumentativo de cámara. Cámara grande. Es un género de moscas, de la familia Chloropidae (Orden Díptera). También son llamadas moscas de la hierba o moscas de los ojos.

### **camarón**

Es el nombre común de una planta de jardín nativa de Centroamérica, cuyo nombre científico es *Justicia brandegeana*. Pertenece a la familia Acanthaceae. Tiene flores blancas, amarillas, rosadas o rojas y parecen realmente un camarón. También recibe los nombres de chupete, flor del camarón, beloperone, choclo dorado, golden skrim. El camarón es un animal crustáceo decápodo, que vive en aguas marinas y agua dulce. Existen muchas especies y pertenecen al Onfraorden Caridea. Son umnos mariscos de menor tamaño que las gambas y los langostinos.

### **camarón de río**

Es un crustáceo de agua dulce. Su nombre científico es *Cryphiops caementarius*. Pertenece a la familia Palaemonidae. Se puede cultivar en estanques y jaulas. También se le dice de esta manera al *Macrobrachium rosenbergii*, de la misma familia aunque es más conocido como langostino de río o langostino de Malasia, pues es de un mayor tamaño.

### **camastro**

Cama de muy mala calidad. cama vieja y desvencijada. Lecho incómodo y duro. Catre, yacija, jergón.

### **camaya**

camaya está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Camaya (es nombre propio)." siendo su significado:   
</br>Camaya es el nombre de una zona costera de la Península de Bataan en la Isla de Luzón, Filipinas. Es también el nombre de 3 cascadas en la misma región en Miraveles.

### **camayuán**

Creo que la pregunta es por Camaguán. Es el nombre de una ciudad del estado Guárico en Venezuela. Es capital del municipio Esteros de Camaguán. Esteros de Camaguán es el nombre de una canción llanera y el de una ciudad venezolana.

## **camazotz&#40;mayas&#41;**

Camazotz es el nombre del Dios murciélago de los aztecas y mayas, asociado con la noche, la muerte y el sacrificio.

## **camándula**

En Colombia es lo mismo que rosario. Tira o cuerda con cuentas para rezar. Hay varias clases, según el número de cuentas (hay de 10, 33 o 50 cuentas).

## **camba**

Es el nombre de una organización sin ánimo de lucro, con sede en Brooklyn, Nueva York, creada para ayudar a la clase más necesitada de la gran ciudad. Presta servicios sociales, especialmente en lo referente a vivienda. En Ecuador quiere decir calentano, oriundo de tierra caliente, tropical. Que no es de tierra fría o de la montaña.

## **camba perro**

En Bolivia llaman Camba a una persona originaria de los Llanos Orientales de ese país. Camba Perro es un Llanero boliviano e indígena, humorista.

## **cambalache**

Nombre de un tango muy famoso. Su autor es Enrique Santos Discépolo. En Colombia también quiere decir prendería, compraventa, peña, empeñadero. El mundo ha sido, es y será una porquería.....Lo que dice el autor de Cambalache, es real y permanente.

## **cambalí**

Prenda de vestir de lana burda usada para dormir. Cambalí o Cambalú era un nombre que se daba también a Pekín (China), en tiempos de Marco Polo. Quiere decir Ciudad del Emperador.

## **cambamba**

La Cambamba es un festejo tradicional en Colombia, establecido en Barranquilla en los barrios bajos para revivir y fortalecer el Carnaval de Barranquilla. Carnaval en los barrios Abajo, Montecristo, Modelo y Centro de Barranquilla. Lo ideó Carlos Pérez Parra en 1987. Inicialmente era una fiesta improvisada de comparsas y danzas. En la actualidad se realiza con unas 100 comparsas, danzas y cumbiambas. La Cambamba es uno de los espectáculos más valorados del Carnaval de Barranquilla. La palabra quiere decir fiesta improvisada.

## **cambamero**

Es un término utilizado en la Costa Pacífica colombiana. Significa alocado, inquieto, zalamero, irresponsable, caprichoso.

## **cambas**

Es uno de los nombres que recibe un pueblo indígena de la región Amazónica de Perú y Brasil. También suelen ser llamados Ashánicas, Campitis, Antis, Chunchos, Chascosos, Thampas, Cambas, Komparias, Kuruparias.

## **cambeo**

cambeo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Cambio. siendo su significado: <br>En Colombia es una manera coloquial de decir cambio. "Cambio cambeo" es una forma de manifestar que está ofreciendo una permuta de algo. Cambio, permuta, canje, trueque, reemplazo, sustitución.

## **cambiasso**

Es un apellido común en Argentina, de origen italiano y de varios deportistas famosos de ese país. Sobresalen Nicolás Carlos Cambiasso Deleau, quien fué portero e ídolo del All Boys y su hermano Esteban Matías quien es apodado "Cuchu", exfutbolista y entrenador, actualmente es Asistente Técnico de José Néstor Pékerman en la Selección Colombia de Fútbol. Adolfo Cambiasso Estrada es considerado el mejor jugador del mundo en Polo en la actualidad.

## **cambiazos**

Es una forma de fraude en la que se intercambian objetos valiosos por otros que carecen de él. Por extensión se llama así el delito de cambiar un reo peligroso por otra persona, también es el intercambio de personas o personalidades con cualquier objeto, generalmente para evadir responsabilidades.

## **cambienle**

cambienle está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cámbienle (Con tilde)" siendo su significado: </br>Es una inflexión de Cambiar. Quiere decir reemplazar, canjear, permutar, conmutar, negociar, sustituir, alterar, variar, modificar, transformar, convertir.

## **cambio radical**

Quiere decir giro, cambio total, cambio completo, cambio rotundo. En Colombia es el nombre de un partido político originado en el Partido Liberal. Nombre de un programa de televisión en España.

## **cambollana**

cambollana está incorrectamente escrita y debería escribirse como Camboyana. siendo su significado: <br>El término correcto es Camboyana. Quiere decir mujer o persona nacida o que reside en Camboya, país del Sudeste Asiático. Relativo o relacionado con Camboya.

## **camborio**

En lengua Gitana, quiere decir familia, linaje, procedencia, dinastía.

## **cambria**

Antiguo nombre de Gales. Nombre latinizado de Gales. Nombre de una ciudad de Estados Unidos en el Estado de California. Nombre de un tipo de letra en Microsoft Windows Vista, Microsoft Office. En Culinaria es un tipo de ensalada y también es el nombre de una clase de orquídea.

## **cambridge**

cambridge está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cambridge (es nombre propio)." siendo su significado: </br>El Término correcto es Cambridge. Cambridge es el nombre de una de las universidades más prestigiosas del mundo. Es un centro universitario que queda en el Condado de Cabridgeshire sobre las orillas del Río Cam, en Inglaterra.

## **cambrillones**

Plural de cambrillón. Es lo mismo que plantillas o sobresuelas. Son aditamentos de diversos materiales que se colocan para dar consistencia a la suela del calzado. Pueden ser de cuero rudo, plástico o de lámina metálica. Se colocan entre la suela y la base del zapato.

## **campuche**

Quiere decir tipo de vivienda improvisada elaborada con cualquier clase de elementos y en cualquier sitio.

Generalmente un cambuche se hace en la selva o monte para pernoctar uno o muy pocos días y se suele hacer con ramas, hojas y algún plástico. Campamento improvisado. En la ciudad los cambuches los hacen los habitantes de calle, bajo puentes y generalmente con plásticos y algo de madera. Covacha, callampa, rancho.

### **cambucho**

Es un chilenuismo y tiene tres significados diferentes. Puede significar canasto, espuerta, cesto. También significa cuarto pequeño, cuchitril, tugurio. Otra acepción es funda, forro, cubierta, envoltura.

### **cambur**

En Venezuela quiere decir plátano, banano, guineo. Es una palabra de origen africano. También se le llama chocheco.

### **cambur titiaro**

Es una manera de llamar en Venezuela al bocadillo o murrapo un banano muy pequeño y muy dulce.

### **cambur topocho**

En Venezuela es un tipo de plátano o banano de fruto pequeño. Guineo.

### **camburito**

Plátano pequeño, bananito, bocadillo. Platanito. Diminutivo de cambur que significa plátano.

### **cambute**

En El Salvador es un Caracol de mar grande de concha amarilla y de buenas carnes, comestibles. Su nombre científico es *Lobatus galeatus* y es de la familia Strombidae. Con sus conchas se hace el pututu que es un instrumento de viento. Es propio del Océano Pacífico.

### **camear**

Quiere decir hacer o tender la cama, zambullirse en la cama, acostarse. También es una forma de referirse a las escenas de sexo o pornografía.

### **cameha**

Seguramente pretender preguntar por Camecha o La Camecha. Es una localidad mexicana, ubicada cerca al municipio de Degollado (Jalisco).

Por otra parte Kameha, es el nombre de un Gran Hotel, ubicado cerca al Aeropuerto de Zurich.

### **camelar**

Quiere decir seducir con engaños. Engañar, timar, tramar. En Colombia también decimos caramlear, en el mismo sentido.

### **camellón**

En los cultivos de arroz es el lomo de tierra que ayuda a irrigar toda el área. Lomo de tierra que se forma en el centro de las carreteras destapadas, especialmente durante la época de lluvias.

### **cameo**

Es una inflexión de camear. Quiere decir zambullirse entre las sábanas, acostarse, De manera coloquial grabar

escenas de sexo. En Cinematografía es una presentación corta en un filme, donde un personaje se representa a si mismo.

### **camerata**

Es una palabra del idioma italiano que quiere decir dormitorio. También puede significar camarilla, en el sentido de grupo de personas eruditas en un tema. En el Arte, Camerata fiorentina, fue un grupo de músicos, poetas, intelectuales y humanistas de Florencia, que dirigidos por el Conde Giovanni di Bardi, se reunían para discutir sobre tendencias y dar orientaciones especialmente sobre arte y drama.

### **camerún**

Nombre de un volcán africano, cerca al Golfo de Guinea. También es denominado Monte fako. Nombre de un país africano, cuya capital es Yaundé.

### **cami**

En Colombia CAMI es una sigla y significa Centro de Atención Materno Infantil. Hospitales especiales para atención de neonatos y sus madres.

### **camichín**

Es uno de los nombres del árbol de nombre científico Ficus pertusa de la Familia Moraceae. También le dicen Amatillo o higuerón.

### **camila**

Es un nombre de mujer, de origen Latino y quiere decir que está presente en Dios. variante masculina, Camilo.

### **camilla**

Diminutivo de cama. cama estrecha y portátil, que generalmente es usada para transportar personas enfermas o heridos. En España, tipo de mesa redonda y pequeña. Nombre de mujer en inglés, equivalente a Camila en Español. Nombre de un Asteroide.

### **camilla gris**

Es uno de los nombres comunes de un pez al que también se le llama borracho, gunard gris, perlón, petirrojo. Su nombre científico es Eutrigla gurnardus y pertenece a la familia Triglidae.

### **camilo**

Quiere decir clérigo, sacerdote, lazarillo, acólito. Proviene de la palabra latina camillus, que quiere decir ministro. Es un nombre de varón de origen latino y que significa "el que está presente en Dios".

### **caminantes**

Quiere decir que caminan. que andan, que transitan a pie. Transeúntes, peatones, paseantes, marchantes, viajeros a pie.

### **caminar**

Quiere decir andar, trasladarse a pie. De manera figurada transportarse, viajar. En Colombia también significa enamorar, tratar de conquistar, cortejar.

## **caminito**

Diminutivo de camino. Camino corto. Nombre de una canción (tango), que hizo muy popular Carlos Gardel. Nombre de un reconocido lugar de la Boca en Buenos Aires, que es un callejón, museo y un pasaje, de gran valor cultural y turístico.

## **camino**

Quiere decir sendero que se transita habitualmente. Ruta, sendero, vereda, senda, trocha. Trayecto o tramo por el que se camina. También es un apellido de origen español y el gentilicio de quien es nacido en Camas, un municipio español en la Provincia de Sevilla, en Andalucía. Apellido de un gran torero español conocido como Paco Camino y cuyo nombre completo es Francisco Camino Sánchez.

## **camino corto**

Esa es la definición de atajo. En Colombia también se dice derechazo.

## **caminos**

Es lo mismo que vías, senderos, pista, ruta, vereda, atajo, trocha, senda.

En algunos países llaman caminos a las Carreteras y a las autopistas, o al ancho o franja de las mismas.

## **camionada**

En Colombia carga total que le cabe a un camión. Por extensión, mucho, gran cantidad, abundante, bastante, demasiado. En México cupo total de pasajeros que caben en un bus u omnibus (que allí se le dice camión).

## **camionetada**

En Colombia es la capacidad de carga de una camioneta. Carga que cabe en el platón o en la carrocería de una camioneta.

## **camión pluma**

Es una forma de llamar un tipo de vehículo con grúa.

## **camiseta**

derivado diminutivo y despectivo de camisa. Camisa de mangas cortas y generalmente sin cuello. Remera. Prenda deportiva usada para tapar el tronco.

## **camisola**

vestido largo y sin presnes que usan las damas para dormir. Bata. En Ecuador caperuza, red abombada de las lámparas.

## **camisón**

Aumentativo de camisa, camisa grande. Vestido largo y sin presnes que usan las mujeres para dormir.

## **camomila**

Es uno de los nombres comunes que recibe la manzanilla o romana, que es una planta aromática y medicinal. Su nombre científico es *Chamaemelum nobile* (*Anthemis nobilis*) de la familia Asteraceae.

**camorra**

En Colombia quiere decir pelotera, gazapera, riña, pelea, barullo, jaleo, disputa, gresca, desorden, bronca, pendencia, escaramuza, tremolina.

**camorrero**

En Colombia quiere decir peleón. Persona que le gusta pelear. Camorrista, conflictivo, pendenciero, provocador.

**camorrista**

Persona que forma peleas o conflictos con facilidad. Camorrero, pendenciero, provocador, peleador, peleón, peleonero,

**camoruco**

En Colombia es el nombre de un árbol. también conocido como panamá o anacahuita. Su nombre científico es *Sterculea apetala* y pertenece a la familia Malvaceae. Es el nombre de un Corregimiento en el Departamento de Arauca y también el de una Vereda del municipio de Yopal, en el Departamento de Casanare, en Colombia. También es el nombre de un Valle cerca a Valencia y de una Población de Isla Margarita, en Venezuela

**camote**

En Colombia es sinónimo de batata, boniato, tubérculo. En Centroamérica y especialmente en Salvador es morado, moretón, pistero, cardenal En Ecuador significa bobo, tonto, menso. En Uruguay enamorado.

**camoto**

Quiere decir terco, caprichoso, obstinado, tozudo. También significa tonto, bobo.

**campa**

En Colombia es una de las maneras de llamar al leoncillo, león, puma o tigre colorado. Es un animal carnívoro felino. Su nombre científico es *Puma concolor*. También es llamado camba. Inflexión de campar.

**campanenses**

campanenses está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Campana, La Campana." siendo su significado: Quiere decir nacido o que es residente de Campana o La Campana. Relativo a la Campana. Campana es el nombre de municipios y localidades de Panamá, Chile, Argentina, Uruguay, Italia, Francia y España. En Chile también hay un Parque Nacional, llamado La Campana, por lo tanto todos los recursos relacionados con el Parque son Campanenses.

**campania**

Nombre de una región de Italia, cuya capital es Nápoles. Está conformada por las Provincias de Avellino, Nápoles, Salerno, Benevento y Caserta. Nombre de un asteroide.

**campanilla**

Es el nombre común de una planta rastrera, también llamada enredadera de flores acampanuladas. Campanilla es una de las suertes o resultados en el deporte autóctono del llanero llamado coleo, de más alta puntuación solo superable por la doble campanilla. En ella el coleador logra hacer dar un bote completo al maute o novillo.

**campanita**

campanita está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Campanita (es nombre propio)." siendo su

significado: </br>Es un diminutivo de campana. Es otra forma de decirle a la úvula o campanilla. Personaje de la Obra de Peter Pan (Tink Bell), que representa un hada que arregla ollas y teteras.

### **campanos**

Es el plural de campano. Es uno de los nombres comunes que usamos en Colombia para designar un árbol que conocemos también como Samán, árbol de la lluvia, cenízaro, cenícero, samanea, tamarindo. Su nombre científico es Samanea saman y es de la familia Fabaceae. No se parece en nada a la Caoba (Familia Meliaceae-Swetenia macrophylla).

### **campanula**

En Botánica es el nombre de un género de plantas que pertenece a la familia Campanulaceae. Se caracterizan por tener flores en forma de campana o sea acampanuladas. La palabra en latín quiere decir pequeña campana o campanita. En Astronomía es nombre de un asteroide (1077). Inicialmente tenía la designación de 1926 TK, por los astrónomos.

### **campe**

En la mitología de la Antigua Grecia era un monstruo marino que cuidaba el Tártaro. Murió a manos de Zeus.

### **campeador**

Dicho de un guerrero: Que sobresale en el campo de batalla con acciones muy sobresalientes. Apodo o remoquete con el que se conoció al Cid (Ruy Díaz de Vivar). persona que desarrolla sus actividades en el campo, que vive en el día y noche. Que pasa la noche a campo abierto.

### **campear el temporal**

Lo correcto es "Capear el temporal". Capear el temporal es enfrentar y superar los momentos difíciles. Significa aguantar, resistir, soportar, sortear, mantenerse.

### **camperos**

Plural de campero. Vehículo automotor de doble tracción especialmente diseñado para trabajar en el campo y en terrenos destapados. Relacionados con el campo.

### **campiñas**

Campiñas es un terreno llano extenso y cultivado. Tierra labrantía, tierra de labranza. Campinhas o Campiñas es el nombre de una ciudad en el Estado de Sao Paulo, en Brasil.

### **campirusa**

Es una manera grosera y peyorativa de llamar a una campesina.

### **campiruscos**

Forma despectiva de llamar a los campesinos. Rurales, campechanos.

### **campiruso**

Quiere decir campesino, campechano, rústico, tosco, rural.

## **campiruso pion**

campiruso pion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Campiruso pión o peón." siendo su significado: </br>Es una manera de ofender a nuestros campesinos, diciéndoles campiruso o pión (por campesino o peón).

## **campiti**

Es uno de los nombres que recibe un pueblo indígena de la región Amazónica de Perú y Brasil. También suelen ser llamados Ashánicas, Campas, Antis, Chunchos, Chascosos, Thampas, Cambas, Komparias, Kuruparias.

## **campichuelo**

campichuelo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Campichuelo (sin tilde)." siendo su significado: </br>Forma despectiva de referirse al campo.

## **campoal**

Es el nombre de un programa de WordPress, que crea plataformas para realizar colectas con un fin único y específico, por lo general para hacer ayudas en emergencias. Programa para captar fondos sin fines de lucro y con intenciones de socorrer.

## **camporista**

Relativo a Cámpora. Seguidor de Héctor José Cámpora, un político argentino del partido justicialista. También se denomina así a un integrante de la agrupación La Cámpora, una organización de tipo juvenil universitaria argentina de orientación peronista.

## **campos**

Plural de campo. Quiere decir tierra, cultivo. sembrado, prado, terreno, espacio, cancha, estadio, esfera, ámbito. Tierras, cultivos. sembrados, prados, terrenos, espacios, canchas, estadios, esferas, ámbitos. También es un apellido de origen español. Es de origen castellano (vallisoletano). Es muy común en toda Latinoamérica. Campos es también usado como nombre de varón. Significa del área rural. Es de origen español. Es una forma familiar también de llamar a una persona de nombre Campo Elías.

## **campote**

Aumentativo de campo. Campo grande. Campo de grandes dimensiones.

## **campsia**

Es el nombre en español de un suburbio de Nueva Gales del Sur en Australia. En inglés el nombre es Campsie. También, en Entomología Campsia es el nombre de un género de coleópteros que pertenecen a la familia Tenebrionidae, Comprende unas 20.000 especies y entre ellas se encuentran los escarabajos de la madera.

## **campsinos**

campsinos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Campesinos" siendo su significado: </br>El Término correcto es campesinos. Significa persona que vive en el campo. Labriego, labrador, granjero, agricultor, rústico, paisano, campirano.

## **camptocormia**

Quiere decir tronco doblado. Es un síntoma de enfermedades neuromusculares que manifiesta como una flexión severa involuntaria de la columna dorsal o lumbar. Solo se presenta en el paciente cuando está de pie o caminando.

## **camptodactilia**

Quiere decir dedos doblados o encogidos. Es la imposibilidad de estirar los dedos. Es una afección neuromuscular en los dedos.

## **camptomus**

Quiere decir ratón delicado o ratón bonito. Fué un pequeño marsupial prehistórico que vivió en el Cretáceo Superior.

## **camptonita**

Quiere decir roca torcida. También es llamada lamprófidio. Es un tipo de roca de mineral ferromagnesiano. Es rico en olivino, anfíbol, augita titanada, biotita y plagioclasa.

## **camptonoto**

De cuerpo torcido o doblado. Era el nombre de un animal prehistórico herbívoro. Era muy similar al iguanodonte. pertenecía a la familia Camptonotidae.

## **camptosauro**

Quiere decir saurio doblado o torcido. Reptil torcido o doblado. Era el nombre de un dinosaurio del período Jurásico.

## **campuzano**

Es un apellido de origen español (Castilla). Nombre de una localidad española en Torrelavega (Cantabria). Lugar de la antigua Provincia de Santander en España. Apellido de origen español que existe en Colombia en la zona cafetera y la región antioqueña. Apellido de futbolista colombiano, llamado Jorman David Campuzano Puentes, que jugará en Millonarios. Apellido de actriz colombiana llamada Cristina Campuzano. Apellido de grandes narradores deportivos colombianos (Armando y Jorge Eliécer).

## **camuel**

Apodo de un futbolista español, que era portero y fue leyenda en el Oviedo. Su nombre era Ángel Manuel Álvarez Pérez. Nombre de un patriarca hebreo de la tribu de Efraím. En Francia es un apellido. Apellido de un ciclista francés llamado Maxime Camuel.

## **camuesa**

Es el nombre de una variedad de manzana (*Malus domestica*). Aunque su apariencia no es la mejor, es de sabor muy agradable.

## **camueso**

Es el nombre de un árbol frutal. Su fruto es una variedad de manzana que es de muy buen sabor, aunque no tenga buena apariencia. Su nombre científico es *Malus domestica*. se le conoce también como manzano europeo o manzano común. Pertenece a la familia Rosaceae. De manera coloquial es una manera de referir a un hombre ordinario, necio e ignorante.

## **camuflado**

Que se oculta mediante el camuflaje. Inflexión de camiflarse. Quiere decir oculto. Escondido, mimetizado, disimulado, oculto.

## **camuflaje**

Es la capacidad que tienen algunos organismos de hacerse imperceptibles en su medio. Capacidad de esconderse u ocultarse, de hacerse imperceptible. Mimetismo, furtividad. En la milicia es un tipo de traje que hace que el soldado no se haga notorio en ciertos medios naturales. Traje de fatiga.

### **camula**

En el mundo anime, es el nombre de un vampiro que es el segundo de los Shadow Riders.

### **camú**

En la cuenca amazónica es uno de los nombres comunes de un árbol de porte mediano y sus frutos. También es llamado camú-camú. Su nombre científico es *Myrciaria dubia* y pertenece a la familia Myrtaceae. Crece en estado silvestre en suelos inundables. En Dominicana es el nombre de un río de más de 140 kilómetros de longitud.

### **can**

Quiere decir perro. Que pertenece a los cánidos o que es un cánido. En Colombia (Bogotá), es la sigla de Centro Administrativo Nacional (Sitio donde se encuentran la mayoría de ministerios y oficinas estatales a nivel nacional). A nivel sudamericano CAN también es la sigla de Comunidad Andina. En Arquitectura es la parte de la viga que sobresale de la fachada y sostiene una cornisa.

### **cana**

Cabello blanco, cabello encanecido. En Colombia de manera coloquial cárcel, panóptico, prisión, presidio.

### **canacahua**

Es el nombre de una localidad peruana en el Departamento de Arequipa. Posee una estación meteorológica y tiene un permanente clima desértico. Su nombre en lengua quechua significa candente, abrasador, desértico, que quema.

### **canacuate**

Es uno de los nombres comunes de una serpiente constrictora de gran tamaño y de costumbres acuáticas. También es llamada anaconda amarilla, kurijú, curiyú, comuti. La palabra es de origen Nahuatl y significa serpiente pato o serpiente acuática. Su nombre científico es *Eunectes notaeus* y pertenece a la familia Boidae.

### **canada**

Quiere decir de pelo blanco, que tiene canas. También es una antigua medida de volumen.

### **canadá**

Nombre de un país de Norteamérica cuya capital es Ottawa. Es una palabra iroquesa que significa poblado, asentamiento.

### **canadá y groenlandia**

El Término correcto es Canadá y Groenlandia. Hace referencia a esos dos grandes territorios boreales del planeta.

### **canaguaro**

Es una de las formas comunes de llamar a un ocelote. También es llamado jaguarcillo, canaguaro, tigrillo, gato onza, jaguarete. Su nombre científico es *Leopardus pardalis* y pertenece a la familia Felidae.

## **canake**

Es un nombre usado en las costas de Soconusco y Chiapas (Mames), en México al árbol de nombre científico *Quercus candicans*, de la familia Fabaceae. Recibe otros nombres comunes en otra partes como Encino rosillo, Roble, Urupcu, Encino de asta, Encino bellotero, Encino blanco, Encino cenizo, Corturapi, Encino aguacatillo, Encino papatla.

## **canalero**

Forma coloquial de llamar a los panameños. En Colombia es una persona goterera, que le gusta comer y beber gratis.

## **canales**

Medios utilizados para emitir una comunicación o información.

Cada una de las estaciones de televisión.

Obra de ingeniería utilizada para conducir agua.

En Colombia es sinónimo de zanja, acequia, cause, estrecho, paso, bocana, surco.

## **canaleta**

Es un diminutivo y despectivo de canal. Canal pequeño, generalmente de plástico, que se utiliza en los tejados para recoger y dirigir adecuadamente las aguas lluvias.

## **canalete**

Canalete es el tipo de remo que usa el boga. Remo corto y de pala ancha. Para mayor impulso, se clava en el agua cerca a la canoa y se hace fuerza hacia atrás. En Colombia también es el nombre de un árbol, su nombre científico es *Cordia alliodora* y pertenece a la familia Boraginaceae. También se conoce como Pardillo, alatrique, capá, laurel blanco, laurel negro (en Colombia), ajo ajo (Bolivia), urúa, xochicauil, rosadillo (México). Es el nombre de un municipio colombiano en el Departamento de Córdoba. En Alajuela (Costa Rica), también existe un municipio del mismo nombre.

## **canalla**

Persona que hace canalladas. Apodo de un hinchado del club de fútbol Rosario Central de Argentina (a nivel individual y colectivo). Rastrero, infame, perverso, miserable, villano, malandrín, pillo, bribón.

## **canané**

Es otro nombre que le tienen en México al Pargo rojo o Huachinango, su nombre científico es *Lutjanus campechanus* y es de la familia Lutjanidae.

## **cananguchal**

Es un tipo de ecosistema acuático muy especial e importante. Son terrenos planos inundables donde hay muchas palmas canangucha. Palmar inundable. También son llamados morichales. La canangucha es el mismo moriche (*Mauritia flexuosa*).

## **canapé**

En Colombia le decimos canapé a un sillón. Diván, sofá, lecho, asiento, escaño.

## **canapial**

En Venezuela quiere decir borracho, beodo, embriagado, emperrado. Alcohólico.

## **canarinha**

Es el nombre que se da a la camiseta de la selección de fútbol de Brasil o a la selección misma. Del color del canario, amarilla.

### **canario**

Quiere decir nacido o residente en Canarias. Es un ave canora muy melodiosa de pequeño porte. Generalmente es de color amarillo o pardusco. Su nombre científico es *Serinus canaria* y es de la familia *Fringillidae*. También es llamado Serín o Serin Canario.

### **canarismo**

Amor o apego a las costumbres y tradiciones de Islas Canarias. Voces propias, palabras o usos lingüísticos de las Islas Canarias, regionalismo de estas islas.

### **canas**

Quiere decir cabellos blancos (o grises), pelos blancos. Plural de cana. Hebra de plata. En Colombia de manera coloquial angustias. En Colombia cana también puede significar cárcel, reclusorio.

### **canasta**

Anotación en el deporte del baloncesto. Recipiente tejido con mimbre o con hojas de palma. Sirve para transporte de mercados. Otros nombres son Cesta, cesto, sargán, canasto, espuestas, terrero, sera, serón. Mercado básico.

### **canbie**

La palabra correcta es *Cambie*, con m. Es una inflexión de cambiar. Quiere decir canjear, permutar, trocar, conmutar, sustituir, reemplazar, modificar.

### **cancel**

Es lo mismo que contrapuerta o mampara. También puede ser una reja o verja, que se coloca entre una casa y el patio.

### **cancela**

Quiere decir broche, puerta de entrada en un predio rural o finca.

### **cancer**

En latín quiere decir cangrejo (así, sin tilde). En Español el término correcto es *cáncer*, siempre con tilde. Es una enfermedad que tiene muchísimos matices y puede atacar diferentes partes del cuerpo. Se caracteriza por la formación de tejidos malignos. En Astronomía es una de las Constelaciones (Cangrejo). Es un signo del Zodiaco (nacidos entre el 21 de junio y el 22 de julio). Es el Trópico del globo terráqueo del hemisferio norte (línea imaginaria que limita por el norte la zona tropical).

### **cancerígeno**

Quiere decir que produce cáncer. Que puede originar un cáncer.

### **cancerofobia**

Es el temor a padecer de cáncer.

## **cancéleme**

Es una inflexión de cancelar en modo imperativo. Puede significar terminar de pagar el saldo de una cuenta (liquidar, saldar) o también puede significar dejar sin efecto en términos legales o jurídicos, abolir, derogar o anular el valor de una cosa. Líquideme, págueme, sáldeme.

## **cancha**

En Colombia quiere decir campo encerrado para practicar un deporte. Pista, campo, patio, lugar, terreno. También para nosotros significa experiencia, conocimiento, destreza, fogueo, habilidad. Es un nombre del maíz o las habas tostadas.

## **canchila**

En Colombia es un apellido de origen español. Apellido de exfutbolista colombiano llamado Marco Canchila.

## **canchis**

Nombre de una etnia indígena boliviana, integrante del pueblo Aymara. Algunos viven en las partes altas del Perú y en límites con Bolivia.

## **canchita**

Diminutivo de cancha. Campo deportivo de dimensiones pequeñas. Cancha de fútbol improvisada.

## **cancho**

Quiere decir roca, piedra o peñasco muy grande. Peña, peñón. En Chile es un trabajo de corta duración y remunerado. En Colombia le decimos barbacha o chanfa.

## **canchoso**

En Colombia es una manera despectiva de referirse a un perro, que puede ser callejero o sin raza definida. Gozque, sarnoso.

## **cancilla**

Es un tipo de puerta a manera de reja o verja, por lo general elaborada en varillas (barras o listones) de acero o hierro, que se utiliza en jardines, corrales o huertos. Puerta enrejada (o enrejada). Puertas enrejadas de seguridad que se utiliza en las noches en varios tipos de negocios como tiendas o licorerías, por seguridad, para evitar robos.

## **cancioncilla**

Diminutivo de canción, cancioncita. Canción corta y alegre. Tonadilla, tonada corta.

## **cancona**

En Chile mujer de caderas anchas, nalgona, caderona.

## **cancos**

Plural de canco. En Cerámica es un tipo de olla o cántaro hecho en barro cocido. Maceta, chorote o matera de barro. También puede significar caderas.

## **canda**

Es el nombre de una pequeña localidad italiana en la Provincia de Rovigo (Región de Véneto)

## **candado**

Es un dispositivo de seguridad portátil. Consta de una caja metálica y de una argolla metálica removible, que mediante el uso de una llave se abre y cierra de acuerdo a la necesidad. Seguro.

## **candados**

Plural de candado. Un candado es un dispositivo de seguridad portátil. Consta de una caja metálica y de una argolla metálica removible, que mediante el uso de una llave se abre y cierra de acuerdo a la necesidad. Seguros.

## **candalo**

Es más usado cándalo. Es otro de los nombres comunes que se da al mastranto, mastranzo, marrubio o matapulgas. Su nombre científico es *Mentha suaveolens* y pertenece a la familia Lamiaceae. Es una planta muy olorosa, que puede ser tóxica y abortiva. Tiene usos medicinales en problemas de menstruación.

## **candéal**

Es una variedad de trigo que se utiliza para hacer harina y elaborar pan. Se conoce popularmente como trigo duro. Su nombre científico es *Triticum durum*. También es conocido como trigo moruno, siciliano, semolero o fanfarrón. pertenece a la familia Poaceae.

## **candelabro**

Se llama candelabro a un candelero que tiene varios brazos donde colocar velones. Son más comunes de números impares de brazos.

## **candelero**

En Colombia mechón, candil, implemento para colocar y sostener las velas. Velón, mechero, candelabro, blandón.

## **candelilla**

En Colombia es otra forma de llamar a la luciérnaga o al cocuyo.

## **candescente**

Es un tipo de iluminación en el que no hay fuego, ni llama, ni alta temperatura. Es un tipo de iluminación natural y se puede dar como fluorescencia, bioluminiscencia o biomimética. Es todo lo contrario de incandescente.

## **candia**

Era el nombre antiguo de Creta. También fue el antiguo nombre de la ciudad cretense de Heraclion. Es un apellido italiano de origen en Saboya. Existe en varios países de Sudamérica. Nombre de una localidad en Estados Unidos en el estado de New Hampshire. Nombre de una ciudad y de varias localidades al norte de Italia.

## **candida**

Es el nombre de un género de hongos que pertenecen a las levaduras (saprofitas). Anteriormente era denominado Torulla. Causan la toruliasis o candidiasis. Suelen causar diversos tipos de infecciones.

## **candidatos**

Personas que participan en una elección. Plural de candidato. Quiere decir postulantes, pretendientes, aspirantes.

## **candil**

En Colombia mechero, lámpara primitiva. En Colombia y especialmente en Bogotá es un batido de huevos, leche, clavos y canela.

## **candiles**

Plural de candil. Quiere decir lámpara antigua (de mecha y aceite). Nombre de varias plantas de las familias Araceae y Aristolochiaceae y de varios peces de la familia Holocentridae. Los peces candiles tienen espinas venenosas. Punta de las astas de algunos cérvidos.

## **candingo**

Puede significar obeso, gordo, pote, rollizo. También quiere decir tragón, goloso. En algunas partes de América candingo es también el nombre de un felino mediano también conocido como Onza, gato moro, gato servante, leoncillo o yaguarundí. Su nombre científico es Puma yagouaroundi y pertenece a la familia Felidae.

## **candomble**

El término correcto es candombé o candomblé. Es una palabra de origen Bantú y hace referencia a los ritos africanos animistas o al baile que se realiza en esos rituales.

## **candomblé**

Tipo de rito religioso animista. Nombre dado al culto de los orishas, de origen totémico y familiar, es una de las religiones afrobrasileñas. Se practica en Brasil y varios países de Sudamérica. se basa en las ánimas, almas o espíritus.

## **candonga**

En Colombia es un arete o argolla en forma de aro delgado que utilizan las mujeres como accesorio. Argolla, argolla pequeña. Aro delgado, pendiente.

## **candonguita**

Es el diminutivo de candonga. Es un pequeño arito que las mujeres se colocan como adorno en las orejas. pequeña argolla o aro metálico.

## **candor**

Quiere decir pureza, ingenuidad, inocencia, candidez. Cualidad de las personas nobles y de los niños.

## **candó**

Es el nombre de una telenovela Clásica colombiana escrita por Bernardo Romero Pereiro y trata sobre explotación las minas en el Chocó. Inflexión de candar (significa cerrar con seguro, cerrar con candado, cerrar con llave).

## **canducho**

Es un derivado despectivo de cándido. Tonto, ingenuo, bobo, cándido, crédulo, inocente, incauto, desprevenido.

## **candungo**

En Perú equivale a cándido, ingenuo, inocente, tonto o gil. Persona a la que se le dificulta el aprendizaje. El Puerto Rico es una vasija elaborada del fruto seco del árbol de calabaza o totumo, de la familia Bigniniaceae (Crescentia cujete). También es llamado táparo o güira. En Colombia le decimos a esa vasija totuma, tápara o morro.

## **canear**

En Colombia quiere decir empezar a tener canas (cabellos blancos que aparecen al avanzar la edad). Tinturar algunos cabellos de blanco para aparentar mayor edad de la que se tiene.

## **caneca**

Es un recipiente para contener líquidos, puede ser de madera, metálico o plástico. Tiene forma cilíndrica y existen de variados tamaños. En Cali y el Departamento del Valle, en Colombia, es una botella de aguardiente.

## **canejo**

Es un término usado en el campo y es una expresión o exclamación de admiración, sorpresa o enfado. Es algo similar a caray, caramba, carajo, diantres o pucha. También puede significar que tiene canas en el cabello.

## **canela**

Color muy bello de la piel. Moreno claro. Bronceado natural de la piel. Especia obtenida de la corteza del árbol de Canelo (*Cinnamomum verum* de la familia Lauraceae).

## **canelita en rama**

Es el nombre de una película española del año 1942. Estelar protagónico de Juanita Reina y su director fue Eduardo García Maroto. En Colombia le decimos canelita o canelita en rama a una mujer de piel trigueña, morenita clara o ligeramente bronceada. Se le quiere decir que tiene una piel muy bella, muy hermosa, por lo que se toma como un bello y sutil piropo (Existe dos canciones tropicales colombianas que se llaman "Color de arena" y "muchachita color canela", que resaltan lo que expreso)

## **canelón**

Flecos que cuelgan en las hombreras de los uniformes militares. Nombre de un dulce o confite que tiene dentro de si una astilla larga de canela. Es uno de los nombres comunes de una planta de usos medicinales. También se conoce como congona, congonita, siempreviva de Huánuco, cunguna, cuncuna, tigresillo. Su nombre científico es *Peperomia inaequalifolia* y pertenece a la familia Piperaceae.

## **caneo**

En Argentina es un apellido. Apellido de futbolista argentino llamado Miguel Caneo. Jugó además en Colocolo de Chile y Boyacá Chicó de Colombia. Aquí dejó recuerdos imborrables pues además de lograr con el Boyacá su única estrella, fué el máximo goleador del torneo. Fué campeón en Argentina con Boca Juniors y en Chile con Colocolo.

## **canequero**

Persona que por desgracia debe buscar residuos de alimentos en las canecas de la basura. Perro o cualquier animal doméstico que sobrevive comiendo desperdicios de las canecas de las basuras. Persona que hace canecas o relativo a las canecas.

## **canero**

Perruno, relativo al can o al perro. Quiere decir similar a un can o a un perro. De dientes afilados, especialmente los colmillos. Colmillo, diente afilado o agudo, especializado paraq rasgar..

## **canesú**

En Modistería es el nombre que se da al cuerpo de un vestido de mujer corto y sin mangas. También puede ser el cuerpo de una camisa o blusa, sin cuello y sin mangas.

## **canete**

El término correcto es Cañete. Es un diminutivo y despectivo de caño. Es el nombre de un río en Perú (Departamento de Lima). Es también un apellido de origen español y que existe mucho en Perú, Paraguay y en Chile. En Chile es el nombre de una ciudad y de una comuna en la región de Biobío (Provincia de Arauco).

## **canetón**

Es el mismo pato cruzado Es el resultado del cruce de pato macho de collar, con una pata barberie.

## **caney**

Quiere decir rancho con techo elaborado con hojas de palma. Generalmente son de forma circular y con techo en forma de cono. Es un término de origen caribe (taíno), muy usada en Colombia, sobre todo en el Tolima, Huila y Llanos. Ramada, kiosko.

## **canga**

Es el nombre de un mineral de hierro. Aparejo de madera mediante el cual se tortura a los reos enganchando en él cabeza y manos. Yugo. Arado tirado por diversos animales diferentes a un buey.

## **cangas**

Plural de canga. Nombre de viarios municipios españoles (Cangas de Morrazo, Cangas de Onís, Cangas de Narcea, Cangas, etc.). Canga es el nombre de un mineral de hierro. Aparejo de madera mediante el cual se tortura a los reos enganchando en él cabeza y manos. Yugo. Arado tirado por diversos animales diferentes a un buey.

## **cangas de onís**

Es el nombre de un concejo en el Principado de Asturias en España. Hace parte de un hermoso Parque Natural en España (Picos de Europa).

## **canguingo**

Es un salmantinismo muy popular que significa "cualquier cosa", haciendo referencia a una comida o guiso casero sin determinar o identificar.

## **canguingos**

Son seres imaginarios que la gente utiliza para engañar a incautos o novatos, bien sea cazadores, pescadores, estudiantes o niños. Es similar a los llamados gamusinos, niarros. En Colombia se usa el término pispirispis, que nadie sabe que es o como es. Es como un duende.

## **cangurismo**

Es una manera de llamar a la actividad de cuidar niños recién nacidos (que toca mantenerlos alzados casi que permanentemente). También es una manera coloquial de llamar al amiguismo o compadrazgo. Asociación de personas para protegerse y ayudarse mutuamente.

## **canguro**

En Colombia es un tipo de cartera que se amarra a la cintura. También es una bolsa que permite colgar a los bebés y tener las manos libres. También es un mamífero marsupial propio de Australia, que tiene dos patas muy desarrolladas para desplazarse a saltos, una cola grande que le sirve de apollo y dos manos algo atrofiadas. Pertenece a la familia Macropodidae.

## **cani**

cani está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cani (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Era el apodo de un exfutbolista del Villareal, cuyo nombre es Rubén Gracia Calmache. También jugó en Atlético de Madrid, Deportivo La Coruña y Zaragoza. Con el Zaragoza obtuvo Copa del Rey 2004. Era mediocampista y se acaba de retirar.

## **canica**

Esferita de cristal o porcelana que se utiliza en juegos infantiles. Bolita, piquis.

## **canicas**

En Colombia bolas de cristal. También las llamamos bolitas o piquis. Juegos con bolitas de cristal.

## **canicazo**

Es un golpe dado con una canica. Bolazo. Golpe dado con una pequeña bola de cristal o porcelana.

## **caniche**

Es una raza de perros de caza de origen francés. Son utilizados para recuperar presas acuáticas de caza (especialmente patos).

## **canijo**

Quiere decir de apariencia débil y enfermiza. Flaco, raquítico, desnutrido, huesudo, famélico.

## **canilla**

En Colombia le decimos canilla o espinilla a la parte frontal de la pierna. Sitio donde se colocan las canilleras. También el decimos canilla, sobre todo en la Costa Atlántica a una llave, pluma o grifo. Es una caña pequeña o recortada, pitillo.

## **canillas**

Plural de canilla. En Colombia le decimos canilla o espinilla a la parte frontal de la pierna. Sitio donde se colocan las canilleras. También el decimos canilla, sobre todo en la Costa Atlántica a una llave, pluma o grifo. Es una caña pequeña o recortada, pitillo.

## **canino**

Quiere decir relativo a los canes o a los perros. Propio de los perros. También es el nombre que se da a los colmillos. Dientes que se encuentran después de los incisivos y que sirven para rasgar. Diente puntiagudo más desarrollado en los animales carnívoros.

## **caninos**

Plural de canino. Dientes especializados para rasgar de los animales carnívoros. También los llamamos colmillos. Relativo a los canes o a los perros. Dientes que están separados por los incisivos.

## **canisfobia**

Es lo mismo que cinofobia. Es el temor exagerado o el odio a los perros. Canifobia.

## **canivalismo**

El término correcto es canibalismo, con b. En Biología es un fenómeno consistente en consumir carnes de miembros de su propia especie. También se puede denominar comensalismo. Entre humanos puede ocurrir por razones rituales o religiosas o por simplemente carencia de otros alimentos. En este caso también se puede llamar antropofagia. Crueldad, ferocidad.

### **canjear**

Quiere decir cambiar, permutar, intercambiar, trocar.

### **canllijo**

canllijo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Canijo" siendo su significado: </br>El término correcto es canijo. Quiere decir de escaso desarrollo, raquítico.

En Colombia significa niño necio, cansón y en México desalmado, maleante.

### **cannabinoide**

Quiere decir que tiene propiedades semejantes al Cannabis. Grupo especial de fármacos que producen efectos similares a los de la marihuana.

### **cannábico**

Quiere decir relativo al cannabis o sea a la marihuana. Que es derivado de esa planta o que posee esa sustancia.

### **cannáceo**

Relativo o parecido a las cañas. Planta monocotiledónea o gramínea de alto porte. Caña. En Botánica, planta que pertenece al género Canna o a la familia Cannaceae. Se les conoce como achiras, caña de la India, caña coro, platanillo o adeira.

### **cannelé**

Cannelé es una palabra del idioma francés y significa estriado.

### **cano**

Encanado, canoso. Que tiene el cabello completamente blanco o lleno de canas. También es un apellido de origen español.

### **canoa**

Es una palabra de la lengua caribe. Es el nombre de una pequeña embarcación elaborada en un tronco de madera labrado y ahuecado, utilizado por los indígenas caribes. Cayuco, curiara.

### **canoa polinesia**

El término canoa polinesia no debería existir como tal, lo correcto es Prao o proa polinesia, pues prao es embarcación en idioma malayo. Las palabras canoa y cayuco son de origen caribe y significan embarcación. De todas formas "canoa polinesia" hace referencia a una embarcación utilizada por los polinesios para navegar en el mar y todo lo anterior corresponde a la definición de prao. Definición de prao o de proa.

### **canobo**

Nombre de una estrella de la Constelación Argos. Nombre de un personaje mitológico griego, que era un espartano, originario de Amiclas y era el timonel de Menelao. Kah Nub, Canopo o Canope, en antiguo egipcio, significaba suelo de

oro, tierra de oro. Nombre de antiguo puerto egipcio en el Delta del Nilo. Nombre de Decreto en piedra caliza, que emitió de Ptolomeo III Evérgetes, en 237 a.c. y se encuentra en el Museo de El Cairo. En las Islas Canarias es el nombre de un recipiente grande de goma con asas, en forma de cesto.

### **canoero**

Persona que construye, vende, repara o conduce canoas. Boga, tripulante de la canoa.

### **canola**

Es la misma colza. Es el nombre de una planta, que es una variedad de col. También se conoce como raps. Su nombre científico es Brassica rapa, variedad oleracea. De ella se extrae un aceite especial. Pertenece a la familia Brassicaceae, anteriormente denominada Cruciferae.

### **canon**

Cada una de las reglas, preceptos, acuerdos que se establecen en una negociación o contrato.

Precios, tarifas o tazas acordadas para pagar en un contrato por mensualidades, como por ejemplo un arrendamiento.

### **canones**

El término correcto es cánones. Es el plural de Canon. Significa términos, normas. pautas, reglas, tasa, tarifa, impuesto, catálogo, lista.

### **canonjía**

Cargo o autoridad del canónigo. Nombre que se da a un tipo de trabajo que se remunera bien y no requiere esfuerzo.

Trabajo relajado. Prebenda, ventaja, beneficio, ganga, privilegio.

### **canopes**

Plural de Canope. Es igual a canopus o Canopo. En el antiguo Egipto era el apodo de una ciudad conocida como Kah Nub, que significaba "suelo de oro" (su nombre real era Peg-uat), en referencia a su riqueza, por tanto Canopes son las ciudades que muestran muchas riquezas, abundancia y gran desarrollo comercial. Canope igualmente era el nombre de un vaso o vasija encontrado en tumbas egipcias que contenían vísceras. Canope también era el nombre del capitán o piloto de la nave del rey Menelao en las Obras Homéricas. Es el nombre de una estrella de la Constelación Carina en Astronomía. También es una obra musical del francés Achille-Claude Debussy.

### **canor**

Quiere decir que canta, que es cantante (Maesculino, el femenino es canora). Su femenino es canora. Cantor.

### **canónigos**

canónigos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Canónicos" siendo su significado: </br>De acuerdo a los Libros Sagrados. Que aplica los preceptos y cánones de las Sagradas Escrituras. Derecho clerical, Derecho de la Iglesia. Normas Impuestas y aplicadas por el Clero.

### **cansarse fatigarse**

Son sinónimos de agotarse, extenuarse, quedar exhausto. Perder las fuerzas o la energía por exceso de ejercicio, por demasiado esfuerzo.

### **cansona**

Persona que abruma a los demás con su comportamiento o su manera de ser. Persona bastante intensa, persistente e incómoda. Quiere decir agotadora, fastidiosa, irritante, molesta, insoportable, aburridora, harta.

### **cansona mamona**

Persona que causa enojo, molestia, incomodidad, hastío. Cansona, mamona, en Colombia quiere decir necia, fastidiosa, molesta, incómoda, latosa, desagradable, detestable.

### **cansones**

Quiere decir necios, que fastidian, que molestan o incomodan. Que generan cansancio o fastidio.

### **cantabia**

Es una forma recortada de la palabra en Latín Cantabridgia, que significa Cambridge, la ciudad de Estados Unidos del Estado de Massachusetts y de una universidad muy prestigiosa de esa misma región. También es el nombre de un asteroide (709).

### **cantada**

En Colombia es una manera coloquial de significar denuncia o declaración. Acusación. En la zona cafetera y de manera familiar defecada de los bebés en los pañales.

### **cantadero**

Puede ser un sitio donde se canta o un karaoke. En Colombia de manera muy coloquial sitio del monte o rastrojo donde se hacen las necesidades fisiológicas a falta de baño o letrina. Cagadero (en las zonas rurales cantar también es defecar o cagar). También en la jerga de la calle puede ser un juzgado o una inspección de policía, lugar donde se colocan denuncias o se va a declarar.

### **cantadora**

En Colombia cantadora o mejor aún Cantaora es una mujer que interpreta vocalmente ritmos típicos de la región pacífica o palenquera tradicional de las personas afrocolombianas. También se utiliza el término para los intérpretes del canto flamenco.

### **cantaleta**

En Colombia quiere decir discurso repetitivo y cansón, perorata de una esposa malgeniada. Reclamo, regaño.

### **cantaletero**

Es la acción de cantaletear de manera continua y repetitiva. Recetario del cantaletoso. Cantaletas repetidas. Colección de cantaletas.

### **cantaletosa**

Es una mujer que se caracteriza por dar cantaletas, regaños o peroratas a toda hora. Cantaletuda, regañona.

### **cantar a libro abierto**

Cantar a libro abierto es hablar o acusar sin guardarse ningún detalle. Delatar con toda profundidad. En Colombia decimos Sapear, "Cantar hasta rancheras", "Prender el Ventilador".

## **cantara**

Es una inflexión del verbo cantar. Quiere decir entonar melodías, utilizando la voz. En España, existió una medida llamada cántara (obviamente faltaría entonces la tilde). Se utilizaba para medir líquidos y sustancias secas o áridas. En medidas de volumen equivalía a 8 azumbres o sea 16,133 litros y en secos, equivalía a una arroba o sea 12,5 kilogramos.

## **cantaro**

El término correcto es cántaro (con tilde). Es una vasija de barro, parecida a un jarrón, con asa y de cuello delgado. Tinaja, tinajón.

## **cantasela**

Están pidiéndole que le cante la canción a alguien que le entone la canción.

En Colombia quiere decir también que se exprese lo que se piensa o se siente a una persona. Cantar la tabla es Hacer un reclamo. Cuénteselo, dígaselo, pronúnciese.

## **cantemó**

cantemó está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cantemó (es nombre propio)" siendo su significado:  
</br>Es una localidad mexicana en el municipio de Champotón en el Estado de Campeche. Es el nombre de un árbol frondoso de madera amarilla (Estado de Tabasco).

## **cantera**

Sitio donde se extrae material rocoso (material pétreo). También es una manera de llamar a una escuela de formación deportiva, generalmente conformado por las divisiones de inferiores de un club.

## **canterano**

Que es producto de la cantera. Que procede de una cantera. En el argot del fútbol, es el jugador que ha surgido de las escuelas de fútbol o divisiones inferiores de un Club Deportivo. Que procede de las divisiones inferiores del club.

## **canteras**

Lugares de donde se extraen materiales de construcción. Mina. Lugar donde extraen piedra. Talento, capacidad o ingenio que muestra una persona. Categorías inferiores de un equipo que suministra nuevos jugadores.

## **canterbury**

Es el nombre de una ciudad y un distrito del Sur de Inglaterra. Nombre de una ciudad, una localidad y un distrito ubicados en Nueva Gales del Sur en Australia. Este nombre también los tienen varias ciudades en Canadá (Provincia de New Brunswick), Estados Unidos en los Estados de Connecticut y New Hampshire. Nombre de una región del sur de Nueva Zelanda, de una extensa llanura en esa misma región y de la cadena de montañas que la rodean. Quiere decir fuerte o burgo de Kent.

## **cantico marcial**

El término correcto es cántico (con tilde) marcial. Canto que se entona con el ritmo de una marcha. Canto muy acompasado y fuerte. Canto de un Himno Nacional. Rítmico, acompasado y fuerte.

## **canticos**

Diminutivo y plural de canto. También puede ser que pregunten por cánticos, con tilde. Quiere decir himnos, canciones, cantos religiosos.

## **cantiga de camariñas**

Son poesías cantadas compuestas por trovadores (coplas), originarias del municipio de Camariñas, en la Provincia de La Coruña, Galicia, España.

## **cantillanero**

Persona natural de Cantillana una localidad española de la Provincia de Sevilla. Relativo a Cantillana.

## **cantimplora**

Es un recipiente con tapa en forma generalmente de botella que es transportable y que sirve para llevar líquidos. Casi siempre son frascos metálicos aplanados, aunque también las hay en plástico. Es muy usada en el ejército y por caminantes. Botella, frasco, vasija, caramañola.

## **cantina**

En Colombia es un establecimiento donde se venden bebidas embriagantes. También puede ser llamado bar, taberna o fonda. También es un recipiente o caneca en la que se transporta leche cruda (en el campo).

## **cantinear**

En la zona cafetera colombiana es ir a beber a una cantina o fonda. Dedicarse a la farra o a la bebida. Beber, tomar, embriagarse.

## **cantinera**

En Colombia es una mujer que atiende en un bar, cantina o taberna. Copera. También es una camioneta que carga cantinas o canecas de leche.

## **cantinero**

En Colombia es un hombre que atiende un bar, taberna o cantina. Tabernero, barman. También es un conjunto de cantinas o canecas en las que se transporta leche cruda (en el campo)

## **cantinflada**

Quiere decir enredado, que se habla mucho pero no se dice nada en concreto. Que habla similar a Cantinflas.

Cantinflesco, acantinflado. Que usa lenguaje rebuscado e incoherente. Perorata. También lo usamos como sinónimo de cómico, alegre, chistoso.

## **cantinflesco**

Que lo hace Cantinflas, cantinflada. Que se parecer a Cantinflas. Significa que parece una caricatura o viñeta. Quiere decir caricaturesco, risible, ridículo, remedo, representación, exageración. Que habla manera disparatada e incongruente.

## **cantiña**

Clase de canto popular. Poema popular o copla al que se le adiciona música y se canta. Canto del gallo.

## **canto rodado**

Es un tipo de roca o material suelto que ha sido pulido por el roce en el transporte o movimiento de una corriente de agua o de tierra. Es lo mismo que piedra de río o guijarro. Chinas, chinarrros.

## **cantona**

Era uno de los nombres que recibía un pueblo aborigen norteamericano. Se encontraba asentado en el Centro-este del Estado de Texas. También se les denomina cantuanales o cantunas, cantuajuanas, cantauhaonas, cantuñas, mandone o simaomos.

## **cantonea**

Es una inflexión de cantonear. Quiere decir caminar o desplazarse de un lugar a otro de manera lenta y sin propósito definido. Vagar., deambular. No confundir con contonear o contonearse que quiere decir caminar con garbo, estilo, elegancia, mover de manera notoria las caderas y los hombros al caminar.

## **cantos**

Plural de canto. Entonaciones melódicas emitidas por algunos animales, especialmente las aves y el ser humano. En Literatura, discursos mediante los cuales se elogia a otras personas. Partes de un poema épico. Parte de los libros que se opone al lomo o de las armas blancas que se opone al filo. Rocas redondeadas que se encuentran en los ríos. Significa bordes, orillas, remates, rebordes, esquinas.

## **cantón**

Nombre de una gran ciudad portuaria de China. También es una Provincia en China. También es llamada Guangzhou. Puede significar esquina, ángulo arista. Base militar de mediano tamaño y donde hay armería. Nombre de una división administrativa en varios países y equivalente a municipio. Se usa para ciudades medianas y pequeñas en Ecuador y Costa Rica.

## **cantuanale**

Era el nombre de un pueblo aborigen, que se encontraba asentado en el Centro-este del Estado de Texas. También se les denomina cantunas o cantonas, cantuajuanas, cantauhaonas, cantuñas, mandone o simaomos.

## **cantuta**

Nombre con el que se conoce en Perú a la Universidad Nacional de Educación Enrique Guzmán y Valle. También es llamada cantu o jantu. Flor sagrada de los incas. Flor nacional de Perú y segunda flor nacional de Bolivia. Su nombre científico es *Cantua buxifolia* y pertenece a la familia Polemoniaceae.

## **canutear**

En Modistería es colocar canutos o canutillos de adorno en una prendas de vestir. Hacer canutos.

## **canuto**

Sección de una caña o de una guadua. Cada una de las secciones en las que se divide el tallo de una gramínea. Parte del tallo que va entre un nudo y otro en un bambú, en una caña o en una guadua

## **canza**

Canza no es palabra del idioma español sino del italiano y significa ausencia. Cansa con s, es inflexión de cansar, que quiere decir agotar, fatigar, agobiar, hartar, hastiar, fastidiar, molestar.

## **canzonetta**

Es un término de origen italiano que significa tonadilla, cancioncilla, cancioncita. Canción corta, estribillo, madrigal. Tipo de tonada popular muy antigua italiana.

## **canzontle**

canzontle está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Cenzontle o sinsonte." siendo su significado: </br>La palabra correcta es Cenzontle en Nahuatl y en español es Sinsonte. Es un ave muy común en América, El cenzontle común o sinsonte (*Mimus polyglottos*) es un ave paseriforme nativa de América del Norte, América Central y el Caribe. Los ejemplares adultos son grises por la parte superior del cuerpo, con ojos de un amarillo pálido y pico negro mínimamente curvo. La cola es de color oscuro con los bordes blancos, y las patas largas y negras. Las alas muestran finas líneas blancas, y durante el vuelo dejan ver manchas, también blancas en las alas y dos franjas blancas longitudinales en la cola. Se caracterizan por imitar sonidos de otros animales.

## **caña de india**

Es otra forma de llamar a la planta de achira, platanillo, maraca, chisgua, risgua o achirilla. Su nombre científico es *Canna coccinea* y pertenece a la familia Cannaceae.

## **cañabota**

Es un tipo de tiburón de grandes dimensiones y que vive a grandes profundidades. Se encuentra en varias partes del Mar Caribe y en los mares tropicales. Su nombre científico es *Hexanchus griseus* y pertenece a la familia Hexanchidae. El nombre científico quiere decir de seis branquias. Son solitarios y a veces carroñeros. Puede llegar a medir más de 6 metros. Una característica relevante a parte del número de branquias es que carece de aleta dorsal. Son muy primitivos.

## **cañacoro**

Es uno de los nombres comunes de una planta de semillas comestibles. También se conoce como achera, achurú, bardana, papantla, maraca, achira, achuy, capacho, biri, cucuyús, juquián, chisgua, risgua. Su nombre científico es *Canna indica* y pertenece a la familia Cannaceae. Nombre de una harina que se extrae de las mismas semillas.

## **cañada**

En Colombia quiere decir quebrada, riachuelo, corriente de agua pequeña y pedregosa. También puede significar hondonada, barranco, cauce, desfiladero, vaguada.

## **cañadón**

Vasija, generalmente grande, de barro, de boca ancha y de bajo porte. Sirve para el ordeño o también para guardar grasa o manteca. Nombre de localidad argentina en la Patagonia.

## **cañaduz**

Es una forma de llamar a la caña dulce o caña de azúcar. Su nombre científico es *Saccharum officinarum* y pertenece a la familia Poaceae. Otros nombres con los que se conoce son: caña, cañamiel. caña de Batavia.

## **cañaduzal**

En Colombia es un cultivo de caña de azúcar. Terreno dedicado al cultivo de caña. Otra manera de llamarlo es cañamelar.

## **cañaflaja**

Es uno de los nombres comunes con los que se conoce la planta venenosa *Conium maculatum* que es más conocida como cicuta. Otros nombres comunes son: acebuda, acedura, linojo, embude, mastranto, canaja, canerla, cañaaja, sarnosa, cañaferro, cañaflaja, cañigarro, cañafoja, cañaheja. Pertenece a la familia Apiaceae. *Conium* quiere decir de frutos cónicos y *maculatum* quiere decir manchado, salpicado de manchas.

## **cañagria**

Es el nombre común de una planta que tiene tallos de sabor ácido. También es denominada Caña de Cristo, Caña de la Virgen, caña de venado, caña de tigre, cañuela, camote, camote de lipana, huilamole, tirabuzón, pango, gaspana, sangapilla. Pertenece a la familia Costaceae (Zingiberaceae) y su nombre científico es *Costus spiralis*. Tiene usos medicinales y da buenos resultados para el control de la diabetes. En Colombia también existe otra planta herbácea con ese nombre.

## **cañahuate**

En Colombia es uno de los nombres comunes de un árbol, al que también se le llama Araguaney, Floramarillo, Cañaguante, Chirlobirlo o Chicalá. Su nombre científico es *Tecoma stand* y pertenece a la familia Bignoniaceae.

## **cañalla**

Persona que debe ser despreciada. Ruín, bribón, pillo, malandrín. Infame, rastroso, miserable, perverso. En Argentina, es como llaman a un hincha del equipo de fútbol Rosario Central.

## **cañambuco**

Persona bien sea hombre o mujer que no usa interiores. Por extensión, persona dispuesta a tener relaciones sexuales ocasionales. Es un término usado más que todo en Nicaragua y Honduras.

## **cañamelar**

Lugar donde abundan las cañas. En Colombia es un cultivo de caña de azúcar. Terreno dedicado al cultivo de caña. Plantío de caña de azúcar. Otra manera de llamarlo es cañaverl o cañaduzal.

## **cañaña**

En Colombia es sinónimo de fuerza, temple, berraquera, vigor, polenta, energía, potencia, fibra, músculo, vitalidad.

## **cañar**

En Colombia es sinónimo de aparentar, de hacer creer, fingir, engañar. En el juego de cartas es aparentar tener mayor juego del que realmente se tiene. Apostar dinero fingiendo tener buenas cartas para hacer que el adversario por temor se retire o renuncie al juego. También es el nombre de una Provincia de Ecuador.

## **cañaverl**

Lugar donde abundan las cañas. En Colombia es un cultivo de caña de azúcar. Terreno dedicado al cultivo de caña. Otra manera de llamarlo es cañamelar.

## **cañaverales**

Extensiones de terreno cultivadas con caña de azúcar. Cañaduzales. La caña de azúcar es una planta Gramínea cuyo nombre científico es *Saccharum officinarum*, de la familia Poaceae y del género *Saccharum*.

## **cañaza**

En Panamá es una forma de llamar al bambú o a la guadua.

## **cañear**

Puede significar arreglar los canutos de caña durante la cosecha (consiste en eliminar el follaje y dejar el tallo caña solo y limpio). También puede ser sinónimo de cañar, que en un juego de mesa es hacer creer a los adversarios de que se

tiene buen juego, cuando no es cierto. Golpear a los animales con una vara o una caña. Desplazarse o caminar por dentro de un cañaduzal.

### **cañengo**

En Colombia quiere decir encarte. Algo que es inoficioso, que es inútil y que estorba. Que no se puede negociar por su mala calidad o por que no atrae. Hueso, encarte. Difícil o imposible de vender.

### **cañería**

Conjunto de canales, cañas, tubos o canutos que conducen un fluído. En Colombia red de distribución de agua o gas, pero es más usado para referir un canal o red que recoge aguas negras. Alcantarillado.

### **cañero**

Relativo a la caña. Persona que cultiva caña de azúcar. En Colombia, persona que en el juego de cartas engaña a sus contrincantes haciéndoles creer que tiene un buen juego, sin tenerlo, provocando el retiro o abandono de ellos. Farsante, mentiroso, embustero, timador.

### **cañigua**

Es el nombre de una planta y sus frutos. También recibe los nombres de cañahua, cañihua o kañiwa. Su nombre científico es *Chenopodium pallidicaule*. Pertenece a la familia *Amaranthaceae*. Es muy similar a la quínu. Se cultiva en los altiplanos andinos hace varios milenios.

### **cañihua**

Es el nombre de una planta de semillas comestibles de origen andino. Su nombre científico es *Chenopodium pallidicaule*, es muy similar a la quinua. Pertenece a la familia *Amaranthaceae*. También se le conoce como cañahua, cañigua o kañiwa. la palabra es de origen Quechua.

### **cañizas**

Quiere decir corrales, cercados o bretes. Plural de cañiza. La Cañiza es un poblado español de la Provincia de Pontevedra (Galicia).

### **cañí**

Quiere decir gitano, gitana. Que pertenece a la raza gitana. Calé.

### **caño**

En Colombia es una forma de llamar a los ríos del llano. Corriente de agua. Generalmente carecen de piedras. En verano tienden a secarse y pierden casi todo su caudal y en invierno son muy caudalosos. Caño es un canal donde se conducen aguas lluvias y se mezclan con alcantarillado. Canal, acequia. Canal de aguas negras. Jugada en el fútbol mediante la cual un jugador pasa el balón por entre las piernas de un contrario. túnel, cuca.

### **cañonero**

Delantero de un equipo de fútbol, atacante, ariete. Futbolista que se caracteriza por una fuerte pegada y continua visita al marco rival. Goleador, pateador, chuteador, disparador, pistolero, chupinero. Encargado de disparar un cañón (soldado o marinero). Cañonero o cañonera es un tipo de embarcación que se encuentra armada con cañones. Pollo juvenil al que le están empezando a salir plumas (En Colombia se le dice cañón a una pluma incipiente). Puede ser aplicado también en cualquier tipo de polluelo o cría de ave. Seguidor, hincha o admirador de Alfonso Cañón (futbolista colombiano), cañonista.

## **caobas**

Color rojizo o marrón.

## **caolinita**

La caolinita es un mineral de arcilla, un silicato. También es denominado caolín, kalaba o arcilla de china. Tiene usos como insecticida o pesticida, solo o como aditivo de agroquímicos. Calcinada se transforma en el Metacaulín, que es un material de construcción muy fuerte de características puzolánicas..

## **caona**

Así era como llamaban los indígenas Caribes o Taínos al oro.

## **caonao**

Presuntamente significa lugar donde hay oro, en lengua Taína. Nombre de un río en Cuba, por el lugar donde llegaron los conquistadores españoles.

## **caos**

Estado originario y confuso de la materia antes del orden universal. Desorden, lío, anarquía, desbarajuste, desorganización. En matemáticas comportamiento aperiódico en sistemas dinámicos.

## **caótico**

Relativo al caos. Que es desordenado, confuso, que causa desconcierto. Absurdo, demencial.

## **capa**

Capa es el apellido de un jugador de fútbol español. Su nombre completo es Ander Capa Rodríguez, quien juega como lateral derecho del Club Eibar.

## **capacete**

Puede referirse al techo o capota de un vehículo. También es una manera de llamar a un casco o yelmo. Elemento metálico que protege la cabeza.

## **capacha**

Nombre de una Cultura Mesoamericana que se asentó en la Costa Pacífica mexicana (Estado de Colima). La Cultura Capacha tuvo su núcleo central cerca a Zacatecas. En los Andes Sudamericanos es un recinto cerrado, prisión, cárcel, guandoca, cana. También puede ser una vasija de esparto o un vaso.

## **capachero**

En Colombia es una manera de nombrar a la persona que toca los capachos en un conjunto de música llanera. Maraquero. Lugar lleno de capachos. Bolso o mochila donde se guardan los capachos.

## **capacho**

En Venezuela es el nombre de un Municipio en el Estado de Táchira. En Colombia también es un apellido y el nombre de una maraca pequeña en Los Llanos. Maraca llenara (instrumento musical), sonajero.

## **capachos**

En Colombia, maracas típicas de un conjunto de música llanera. Plural de capacho. En Colombia le decimos capacho a la envoltura natural de la mazorca (Maíz tierno). También se utiliza como sinónimo de canastos o espuertas.

### **capacitador**

Persona que se dedica a impartir capacitación. Por lo general lo hacen sobre temas específicos. Persona que se dedica a profundizar algunos temas en las empresas o en las comunidades. Instructor.

### **capacitar**

Es la actividad de inducir conocimientos y destrezas con el fin de mejorar la actitud, conocimiento, habilidades o conductas de una persona. Quiere decir entrenar, enseñar, volver capaz. generar una habilidad, educar, instruir. Habilitar.

### **capacitor**

Es un anglicismo. Quiere decir condensador eléctrico. Es un dispositivo capaz de almacenar energía.

### **capanga**

No es una palabra del idioma español sino del portugués. Significa bolsa pequeña, tejida, de cuero o de plástico. La basura tirada por los viajeros. Bolsita usada por los comerciantes de piedras preciosas. Bocó, Mocó. En Colombia les decimos chuspa.

### **capangas**

Persona que defiende a su patrono, incluso recurriendo a la violencia. Capataz, mayoral, encargado, guardaespaldas, escolta.

### **capar**

En Colombia de manera coloquial quiere decir no asistir sin justa causa donde es obligatorio ir. Fallar, incumplir (o como dicen los argentinos: hacerse la rata). Por ejemplo al estudio o al trabajo. También quiere decir castrar, esterilizar, emascular, cercenar, mutilar, extirpar, disminuir, incapacitar.

### **caparazón**

Capa gruesa que protege algunos animales, como la tortuga o el armadillo. Capa calcárea o rígida protectora. Concha, coraza, telliz, armadura.

### **caparroso**

Caparroso es el nombre de un municipio español, en Navarra. Es un apellido de origen español. En Colombia, Perú y Venezuela quiere decir que tiene la apariencia de un mono lanudo y blanco, llamado caparro. Lanoso, velludo, peludo.

### **caparrón**

Es una manera de llamar en La Rioja, España, al fríjol o alubia, en especial a los de grano oscuro (rojo o negro) y que tienen el grano un poco más corto, algo más grueso y redondeado. Su nombre científico es *Phaseolus vulgaris* y pertenece a la familia Fabaceae.

### **capasa**

En Paraguay es el nombre de una empresa que se dedica a producir miel de caña y sus derivados. Su nombre es Cañas Paraguayas Sociedad Anónima.

## **capasiosas**

capasiosas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Capciosas" siendo su significado: </br>El término correcto es Capciosas. Quiere decir con mentiras, con engaños, con trampas, de doble sentido. Hace referencias a una forma de preguntar que confunde al entrevistado o encuestado. En Colombia decimos "Preguntas con casacaritas". Engañosas, tramposas, falaces, artificiosas, insidiosas, aparentes, falsas, embaucadoras.

## **capeada**

Abaniqueo de la capa que hace un torero. Inflexión de capear, que significa ondear o mover la capa (un torero), torear, lidiar o también evadir, sortear, resistir, soportar, aguantar. En México quiere decir rebozar y en Guatemala hacer novillos (faltar a clase o no cumplir con una obligación). En Colombia se dice capar clase.

## **capeado**

Es una inflexión de capear. Quiere decir eludir, esquivar, evadir, torear, lidiar, aguantar, resistir, soportar, sortear, entretener.

## **capear**

Es la acción de salvar obstáculos, evitarlos, sobrepasarlos. Sortear, lidiar, torear, soportar, mantenerse, aguantar.

## **capellada**

Es la forma de llamar la parte superior del zapato y que cubre los dedos y el empeine del pie. generalmente es de cuero y va unida o cosida a la suela.

## **capelo**

capelo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Capelo (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Capello (es nombre propio). Apellido italiano de jugador y entrenador de fútbol. Galero, Galera o Capelo, es también un sombrero de ala ancha, adornado de cordones y borlas, que usan algunas veces los miembros del clero, en especial altos jerarcas.

## **capensis**

Capensis es una locución latina que hace relación a algún ser vivo originario de Ciudad del Cabo o del Cabo de la buena Esperanza en Sudáfrica, como por ejemplo la Drossera capensis

## **capera**

capera está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Capera (es nombre propio)." siendo su significado: </br>El Término correcto es Capera (es nombre propio). En Colombia es un apellido en los departamentos de Tolima y Huila. Es también el nombre de una localidad angoleña.

## **caperola**

En México es el nombre de una canción de Arpex. Caperola quiere decir extremo del miembro viril. Parte final y más abultada del pene. Glande.

## **caperuza**

Cubierta resistente de un objeto o arma alargado. Tipo de sombrero de tela alargado y que termina en punta. Capa pequeña, capucha, capuchón, capuz, gorro, bonete, capirote, cucurucho. Parte de la lámpara de petróleo o gasolina que sirve de mecha.

## **capibara**

Es uno de los nombres comunes que en Colombia se da al Chigüiro o Chigüire. También se le dice Carpincho. Es el roedor de mayor tamaño en el mundo. Pertenece a la familia Caviidae y su nombre científico es Hydrochoerus hydrochaeris.

## **capicúa**

Es una jugada en el juego de dominó, para ejecutar un cierre del juego (en la jugada, por cualquier extremo que se juegue el resultado es que no da oportunidad a que otro jugador pueda colocar una ficha). El término es de origen catalán y significa cabeza y cola.

## **capilar**

Hace referencia al cabello o que es parecido a un cabello. Vasos sanguíneos muy delgados.

## **capilla**

Es una iglesia pequeña, un oratorio. Parte privada de una iglesia. Nombre de un municipio español, en la Provincia de Badajoz. Nombre de un municipio en Colombia, en el Departamento de Boyacá.

## **capillenses**

Personas que asisten o son fieles de una capilla. En Colombia es el Gentilicio de las personas nacidas o de quienes viven en el Municipio de La Capilla, en el Valle de Tenza, Boyacá. Fue fundado en 1793.

## **capillita**

Diminutivo de capilla, capilla pequeña. Oratorio. Nombre que se da a una feligresía muy devota. Grupo de personas de profundas creencias religiosas. Rezanderos, cófrades.

## **capilongo**

capilongo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Capilongo (es nombre propio)." siendo su significado: </br>El término correcto es Capilongo (es nombre propio). Es el apellido de un escritor, instructor de karate y profesor canadiense. Es también el nombre de una localidad angoleña.

## **capingana**

capingana está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Capingana (es nombre propio)" siendo su significado: </br>El término correcto es Capingana (es nombre propio). Es un apellido que existe en Luanda, Angola y en Brasil. Nombre de ciudad angoleña.

## **capira**

capira está incorrectamente escrita y debería escribirse como Capira (es nombre propio). siendo su significado: <br>El término correcto es Capira (es nombre propio). Es el nombre de un Distrito en Panamá y el nombre de la ciudad cabecera de municipio y capital de ese Distrito. Queda en la Provincia Oeste de Panamá.

## **capire**

No es una palabra del idioma español sino del italiano y significa entender.

## **capirotazos**

Golpes dados con un capirote. El capirote es un gorro o capucha larga de forma cónica.

## **capitalino**

Quiere decir relativo a la capital o nacido en la capital. En Colombia, bogotano, rolo.

## **capitana**

Femenino de Capitán, Mujer militar de un rango inferior entre los oficiales, que solo supera al teniente y al Subteniente. Nombre de una Novela de la argentina Elsa Osorio. Mujer que dirige o gobierna una embarcación o pilota un avión. Mujer de gran ascendencia en un equipo y que asume la vocería de sus compañeras.

## **capitaneada**

Quiere decir liderada, manejada, dirigida. Inflexión de capitanear, que significa liderar, dirigir, manejar, gobernar.

## **capite**

Es una palabra en italiano. Quiere decir ¿Sabes?

## **capitolio**

En Colombia (Bogotá), Sede de Gobierno y sitio donde se reúne el Congreso de la República. Es un tipo de construcción parecido a un palacio, con muchas columnas en la parte frontal. En varios países es la sede de gobierno o la edificación donde se reúne el congreso o el parlamento. En Roma en la actualidad se denomina Pointe Verdi, antes "Campidoglio", era una de las colinas donde se hacían las actividades religiosas (Colina Capitolina).

## **capitular**

Es la acción de entregarse, de abandonar la batalla, de darse por vencido. Rendirse, someterse, entregarse, ceder, agotarse, cansarse. También puede significar fatigarse.

## **caplán**

Es otra de las formas de llamar al diablo o demonio. En Venezuela quiere decir que desaparece, que se esfuma. Es también un apellido de un actor de cine argentino (Marcos Caplán). Caplan es un apellido de médicos ingleses que estudiaron la exposición de mineros al polvo de carbón. En medicina, el Síndrome de Caplán es la misma afección pulmonar reumatoide. Pulmón reumatoide.

## **capnófilo**

Quiere decir amigo del humo, que prefiere el humo. Es una clase de organismo que logra subsistir en ambientes de altas concentraciones de dióxido de carbono.

## **capo**

Es una forma apocopada de capitán. Quiere decir líder, jefe, patrón, cabeza, caudillo, guía. Aunque se ha degenerado el término en general, al relacionarlo con narcotráfico y delincuencia, lo cierto es que se puede y debe usar en el sentido aceptado.

## **capoc**

Es la fibra o mota que produce el árbol de ceiba. En países anglosajones se le dice Capoc, Capok o Kapok, al árbol de ceiba. Es una fibra muy suave y parece a la mota de algodón, aunque de color amarillento. El árbol de ceiba también recibe otros nombres comunes como ceibo, lupuna, mapajo, bonga o bongo, pochote o kapok. Su nombre científico es Ceiba pentandra y pertenece a la familia Malvaceae (anteriormente en la clasificación taxonómica figuraba en la familia Bombacaceae).

## **capocha**

En Argentina quiere decir cabeza, cráneo, testa, casco, gorra.

## **capoeira**

Es un tipo de arte marcial brasileña, donde se combinan música, danza y arte marcial.

## **capoladora**

Máquina que se utiliza para hacer picadillos de carne. Picadora de carne, picador.

## **capomo**

Es el nombre que le dan en México a las semillas del árbol de Ramón u Ojoche. Tiene el nombre científico de Brosimum alicastrum y es de la familia Moraceae. Son comestibles y muy nutritivas. Se encuentra en vía de extinción.

## **capona**

Es el nombre que se da a una hombrera de uso militar sin canelones, parecido a las charreteras o jinetas y que eran utilizados por los cuerpos montados y carabineros. En la milicia también quiere decir adquirida, usada, utilizada.

## **caponada**

Conjunto de animales capones o castrados. Grupo de animales que se eliminan del grupo de reproductores o sementales y que se dedican al engorde, la ceba y la venta. Muchos de estos ejemplares se dejan para exhibición. Pueden ser de cerdos, cabros, ovejos, novillos o caballos.

## **caponera**

Es el nombre que se da a una jaula de madera donde se guardan pollos o gallos de pelea. Caponera es también una bebida parecida al aguardiente, que elaboran en Venezuela. La Caponera es el nombre de una Telenovela colombiana, basada en las peleas de gallos y las ferias de pueblo.

## **caporal**

En Colombia quiere decir jefe de los vaqueros, mayordomo, capataz. Jefe, el que encabeza un grupo.

## **caporra**

Bolas de cera que se arman en las procesiones para molestar a los demás. Empuñadura en forma de bola de un bastón. La caporra es una bola formada con residuos de cera.

## **caporuno**

Es otro de los nombres comunes de una planta ornamental tropical de la familia Marantaceae, Otros nombres comunes son: pegujó, pehuajó, huajó, platanillo. Su nombre científico es *Thalia geniculata*. Crece naturalmente en zonas inundables y a la orilla de los ríos.

## **capota**

Puede ser un aumentativo de capa, capa grande. También una cubierta generalmente plegable de los vehículos. Puede referirse al techo o capacete de un vehículo. También podría ser una manera de llamar a un casco o yelmo. Elemento metálico que protege la cabeza.

**capote**

Capa del torero. Capa grande. Tela o paño de color rojo usada en la lidia de toros.

**capote de jardín**

En Colombia es la capa superior del suelo en el jardín. Césped, pasto, grama.

**capotear**

En Colombia quiere decir capotear, afrontar las dificultades, esquivar, defenderse. Usar un capote para defenderse de un toro. Torear. .

**capoteo**

Inflexión de capotear. Defenderse con un capote de un toro. Acción y efecto de capotear, afrontar las dificultades, esquivar, defenderse. .

**capotera**

Quiere decir relacionada con los capotes. Puede ser un tipo de maleta o bolsa para guardar capotes o también una aguja grande para coser los capotes.

**capotón**

Aumentativo de capote. Que tiene capota o capa grande. Toro que embiste con intensidad. También quiere decir tunda, golpiza que se da entre varios a uno solo.